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◎ 奉仕活動回数

0回 4 クラブ 4.8% 銚子RC/ 旭 RC/ 成田コスモポリタンRC/ 野田東RC

1 回 9 クラブ 10.8%
船橋東RC/ 葉若潮RC/ 木更津東RC/ 佐原 RC/ 白井 RC/

我孫子RC/ 松戸 RC/ 松戸東RC/ 松戸中央RC

2 回 14 クラブ 16.9%
市川シビックRC	/ 船橋 RC/ 船橋みなとRC/ 千葉西RC/

市原中央RC/ 千葉北RC/ 千葉緑RC/ 袖ヶ浦RC/ 千倉 RC/

大網 RC	柏 RC/ 八千代中央RC/ 松戸西RC/ 流山中央 RC

3 回 14 クラブ 16.9%
市川南RC/ 千葉 RC/ 千葉中央RC/ 千葉東RC/ 市原 RC/

富津中央RC/ 東金 RC/ 八日市場RC/ 銚子東RC/ 佐原香取RC/

印西 RC	/ 八千代RC/ 習志野中央RC/ 松戸北RC

4 回 12 クラブ 14.5%
市川東RC/ 船橋西RC/ 木更津RC/ 館山 RC/ 鴨川 RC/ 勝浦 RC/

茂原 RC	/ 大多喜RC/ 成田空港南RC/ 多古 RC/ 柏西 RC/ 柏東 RC

5 回 4 クラブ 4.8% 鎌ケ谷RC/ 新千葉RC/ 富里 RC/ 佐倉 RC

6 回 2 クラブ 2.4% 千葉南RC/ 君津 RC

7 回 4 クラブ 4.8% 千葉幕張RC/ 千葉港RC/ 茂原中央RC/ 四街道RC

9 回 4 クラブ 4.8% 市川RC	/ 小見川RC/ 八街 RC/ 野田 RC

10 回 2 クラブ 2.4% 鋸南RC/ 成田 RC

30 回 1 クラブ 1.2% 野田セントラルRC

未回答 1 クラブ 1.2% 柏南RC

第2790 地区　奉仕活動についてのアンケート

回答クラブ 71 クラブ 　回収率　85.5%

市川RC/ 市川東RC/ 市川南RC/ 市川シビックRC/ 船橋 RC/ 船橋西RC/ 鎌ケ谷RC/ 船橋東RC/

船橋みなとRC/ 千葉 RC/ 新千葉RC/ 千葉西RC/ 千葉中央RC/ 千葉幕張RC/ 千葉東RC/ 千葉若潮RC/

千葉南RC/ 市原 RC/ 千葉港RC/ 市原中央RC/ 千葉北RC/ 千葉緑RC/ 木更津RC/ 富津中央 RC/

木更津東RC/ 君津 RC/ 袖ヶ浦RC/ 館山 RC/ 鴨川 RC/ 勝浦 RC/ 千倉 RC/ 鋸南 RC/ 茂原 RC/ 東金 RC/

大多喜RC/ 成田空港南RC/ 茂原中央RC/ 大網 RC/ 銚子 RC/ 旭 RC/ 八日市場RC/ 銚子東RC/ 佐原 RC/

多古 RC/ 小見川RC/ 佐原香取RC/ 成田 RC/ 八街 RC/ 印西 RC/ 白井 RC/ 富里 RC/

成田コスモポリタンRC/ 柏 RC/ 我孫子RC/ 柏西 RC/ 柏東 RC/ 柏南 RC/ 八千代RC/ 佐倉 RC/

八千代中央RC/ 四街道RC/ 習志野中央RC/ 松戸 RC/ 松戸東RC/ 松戸北RC/ 松戸中央RC/ 松戸西RC/

野田 RC/ 野田東RC/ 流山中央RC/ 野田セントラルRC

未回答 12 クラブ 14.5%

◎ 重点分野別クラブ一覧　

重点分野 クラブ数 クラブ

基本的教育と識字率向上
15 クラブ

(22.4%)

野田セントラルRC（教育支援車両）	

四街道RC（図書寄贈）	

多古 RC（キャリア教育）	

柏 RC（無料映画上映）	

松戸北RC（梨狩り体験）	

習志野中央RC（児童支援）	

我孫子RC（フードパントリー）	

柏東 RC（児童と環境美化活動）	

銚子東RC（ドローン体験）	

佐原 RC（観光教育）	

茂原中央RC（読書支援）	

大多喜RC（児童施設支援）	

松戸中央RC（子ども支援活動）	

松戸東RC（野球教室）	

印西 RC（ウォークラリー）

地域社会の経済発展
12 クラブ

(17.9%)

八街 RC（地産地消・夏祭り）	

柏西 RC（地域環境美化）	

大網 RC（バザーと子ども食堂支援）	

千葉港RC（国際交流と地域美化）	

鴨川 RC（健康づくり）	

富津中央RC（少年野球後援）	

木更津RC（邦楽教室）	

習志野中央RC（地域活性）	

佐倉 RC（地域食堂支援）	

松戸中央RC（地域困窮者支援）	

野田 RC（河川美化）	

成田 RC（特別支援施設支援）

環境
14 クラブ

(20.9%)

千葉北RC（公園美化）	

館山 RC（植栽）	

君津 RC（花壇整備）	

袖ヶ浦RC（害獣駆除）	

流山中央RC（利根運河クリーン作戦）	

松戸西RC（矢切地区美化）	

野田 RC（江戸川ゴミゼロ）	

柏東 RC（手賀沼美化）	

銚子 RC（海岸清掃）	

習志野RC（環境保護活動）	

銚子東RC（環境教育支援）	

富津 RC（海岸清掃）	

大多喜RC（自然保護活動）	

柏南 RC（地域環境改善）

疾病予防と治療
10 クラブ

(14.9%)

千葉南RC（医療機器寄贈）	

成田 RC（特別支援施設支援）	

松戸 RC（献血支援）	

八千代中央RC（医療支援）	

野田 RC（医療講座）	

銚子東RC（医療施設支援）	

松戸北RC（医療活動支援）	

柏 RC（不登校支援）	

我孫子RC（健康支援）	

富津 RC（健康講座）



重点分野 クラブ数 クラブ

母子の健康
8 クラブ

(11.9%)

松戸中央RC（食料支援）

八千代中央RC（子ども食堂支援）

佐倉RC（母子家庭支援）

野田セントラルRC（教育支援車両）

木更津RC（児童文化支援）

千葉東RC（障害者支援）

習志野RC（放課後児童支援）

松戸西RC（国際教育支援）

平和構築と紛争予防
5 クラブ

(7.5%)

千葉東RC（姉妹クラブと連携）

野田セントラルRC（国際教育支援）

木更津RC（邦楽教室）

柏東RC（スポーツと文化交流）

鴨川RC（健康づくり）

水と衛生
3 クラブ

(4.5%)

松戸西RC（モンゴル井戸設置）

銚子RC（水環境改善）

富津RC（海岸浄化）

22%

18%

21%

15%

12%

7%
5%

重点分野別活動分布

基本的教育と識字率向上
地域社会の経済発展
環境
疾病予防と治療
母子の健康
平和構築と紛争予防
水と衛生

　各クラブの活動内容をもとに、重点分野に関連付けて傾向を分析した結果、以下のよう
な分野に集中していることが分かります。

1. 基本的教育と識字率向上

　活動例：・小学校や中学校への図書寄贈、読書支援活動。職業体験やキャリア教育。
　　　　　・未就学児や教育機会のない人々への支援（国際事業含む）。

　傾　向：・地域の教育格差や学力向上を重視。
　　　　　・子どもたちに学びの機会を提供し、地域の将来を担う人材育成に貢献。

2. 地域社会の経済発展

　活動例：・地元特産物の普及支援や商業イベントの協賛。
　　　　　・子ども食堂やフードパントリー支援。
　　　　　・農業や漁業を中心とした地域活性化活動。

　傾　向：・経済活動を通じて地域の持続可能な発展に寄与。
　　　　　・高齢化や人口減少が進む地域で特に重要視。
3. 環境

　活動例：・河川や公園、海岸の清掃活動。
　　　　　・植樹や花壇整備。
　傾　向：・環境美化を目的とした活動が多く、地域住民との協働も進む。
　　　　　・持続可能な社会を目指す活動が増加傾向。

4. 疾病予防と治療

　活動例：・献血活動。
　　　　　・医療機器や設備の寄贈。
　傾　向：・医療インフラの充実や地域住民の健康増進を支援。
　　　　　・災害時の医療支援や健康意識向上に寄与。

5. 母子の健康

　活動例：・子ども食堂や子ども向けの栄養支援。
　　　　　・医療センターへの支援。
　傾　向：・母子の生活環境を向上させ、健康を支える活動が多い。
　　　　　・地域全体で子どもたちを見守る姿勢が強い。

6. 平和構築と紛争予防

　活動例：・他国との姉妹クラブ連携による国際支援。
　　　　　・地域内での多文化共生や人権教育。
　傾　向：・地域だけでなく国際的な平和活動に取り組むクラブが散見される。
　　　　　・国際支援の延長として、教育や医療分野とも密接に関連。

重点分野から見る活動傾向



7. 水と衛生

　活動例：・モンゴルやフィリピンなどでの井戸設置や衛生環境改善。
　傾　向：・主に国際奉仕活動として展開。
　　　　　・水資源の重要性を啓発する活動も見られる。

全体的な傾向

教育と地域活性化への関心が最も高い。
環境保護や地域の美化活動が次いで多く見られる。
国際的な奉仕活動は特定クラブが積極的に取り組み、ロータリー全体の多様性と影響力を
拡大。
地域の高齢化や人口減少に対応するため、経済発展や子ども支援が重視される。

課題
全般的に人的資源や資金不足が共通課題。
特定分野に偏りがあり、他の分野の充実が求められる。

◎ 奉仕事業についての課題

課題あり
61 クラブ

（85.9%）

市川RC/ 市川東RC/ 市川南RC/ 船橋 RC/ 船橋西RC/ 鎌ケ谷RC/

船橋東RC/ 船橋みなとRC/ 千葉 RC/ 新千葉RC/ 千葉西RC/

千葉中央RC/ 千葉幕張RC/ 千葉東RC/ 千葉若潮RC/ 千葉南RC/

市原 RC/ 千葉港RC/ 市原中央RC/ 千葉北RC/ 千葉緑RC/ 木更津RC/

富津中央RC/ 木更津東RC/ 君津 RC/ 袖ヶ浦RC/ 館山 RC/ 鴨川 RC/

鋸南 RC/ 東金 RC/ 大多喜RC/ 大網 RC/ 銚子 RC/ 旭 RC/ 八日市場RC/

銚子東RC/ 佐原 RC/ 多古 RC/ 小見川RC/ 佐原香取RC/ 成田 RC/

八街 RC/ 印西 RC/ 柏 RC/ 我孫子RC/ 柏西 RC/ 柏東 RC/ 柏南 RC/

佐倉 RC/ 八千代中央RC/ 四街道RC/ 習志野中央RC/ 松戸 RC/

松戸東RC/ 松戸北RC/ 松戸中央RC/ 松戸西RC/ 野田 RC/ 野田東RC/

流山中央RC/ 野田セントラルRC

課題なし
9 クラブ

（12.7%）

市川シビックRC/ 勝浦 RC/ 千倉 RC/ 茂原 RC/ 成田空港南RC/

茂原中央RC/ 白井 RC/ 富里 RC/ 八千代RC/

無回答
1 クラブ

（1.4%）
成田コスモポリタンRC

86%

13%
1%

奉仕事業の課題有無

課題あり
課題なし
無回答



主な課題の傾向
�
　人的リソース不足�
　　・特に地域奉仕や継続事業で、会員の高齢化や少人数クラブのための人手不足が頻出。�
　　・「地域住民との連携が難しい」「継続的な参加者確保」などが挙げられる。�

　資金不足 
�
　　・�国際奉仕や大型事業において、「事業規模を拡大するには資金が不足している」といった課

題が多く見られる。
　　・特に、教育支援や大規模なイベント開催での予算確保が問題視される。�

　事業継続の困難さ 
�
　　・�会長が毎年交代する特性や、クラブ内の意思統一不足により、良い事業が長期的に実施さ

れにくいという傾向がある。
　　・「次年度の運営体制」「事業継承が難しい」など。
�
　地域との関わり不足�
�
　　・特に都市部では、新住民との接点や地域でのロータリークラブの認知度の低さが課題。�
　　・地域の課題とクラブの活動をつなげる取り組みの不足が指摘される。�

　参加者の年齢層と多様性�

　　・高齢化が進む一方で、若年層や新規会員の獲得に課題を抱えている。�
　　・例えば、子どもや若者向けのイベントに会員が関わりづらいなどの問題。�

分野ごとの課題傾向 

1. 平和構築と紛争予防

　課題傾向：・�資金不足：国際的な活動（例：姉妹クラブとの協働）で持続可能な資金調達の課
題が顕著。

　　　　　　・�人的リソースの不足：大規模なプロジェクトを遂行するための人的リソースが限
定的。

　　　　　　・現地との連携の難しさ：異文化の理解と現地との継続的な協力体制構築が困難。

2. 疾病予防と治療

　課題傾向：・継続性の課題：�献血活動や医療施設への支援が単発で終わる傾向。
　　　　　　・啓発不足：対象者が支援活動の重要性を十分に認識していないことがある。
　　　　　　・資金不足：�特に医療機器の寄贈や健康イベントには多額の資金が必要。

3. 水と衛生

　課題傾向：・資金確保：井戸掘削や給水設備の整備事業には高額な費用がかかる。
　　　　　　・関心不足：地元での水環境の重要性に対する啓発不足。
　　　　　　・専門知識の不足：技術的知識を持つ会員が少なく、事業の質が担保されにくい。

4. 母子の健康

　課題傾向：・�支援対象の絞り込み：子ども食堂や母子家庭への支援で、必要な対象者にリーチ
できない場合がある。

　　　　　　・継続性の課題：短期的な支援に留まり、長期的な計画がないこと。
　　　　　　・人的リソースの不足：調理や配布作業に十分な人員を確保できない。

5. 基本的教育と識字率向上

　課題傾向：・�対象地域の選定：教育格差が広範囲に存在し、対象地域をどこまで広げるかが課題。
　　　　　　・資金不足：図書の寄贈や学習設備の整備において、多額の資金が必要。
　　　　　　・継続性の問題：年次で実施される事業が会長交代の影響で中断される場合がある。

6. 経済と地域社会の発展

　課題傾向：・参加者の確保：農業や地元商業支援プロジェクトで、地域住民の参加が限定的。
　　　　　・連携の課題：地域商業者や行政との協力関係が十分に構築されていない。
　　　　　・予算の不足：地域の商業振興や職業訓練には予算の確保が不可欠。

7. 環境

　課題傾向：・会員の高齢化：環境美化活動（例：ゴミ拾いや植栽）に参加できる会員が減少。
　　　　　　・継続性の不足：環境保全活動が一過性のイベントに留まる場合が多い。
　　　　　　・啓発不足：地域住民や子どもへの環境意識の浸透が課題。

全体の課題傾向

　・資金不足が多くの分野に共通しており、クラブの規模や会員数に依存している。
　・人的リソース不足が顕著であり、高齢化や会員の多忙さが要因。
　・継続性の確保が難しく、長期的な視点での計画が求められる。
　・地域住民や行政との連携不足が一部の分野で活動の広がりを妨げている。

課題の傾向



◎ 評価の有無

評価あり
61 クラブ

（94.4%）

市川RC/ 市川東RC/ 市川南RC/ 市川シビックRC/ 船橋 RC/

船橋西RC/ 鎌ケ谷RC/ 船橋東RC/ 船橋みなとRC/ 千葉 RC/ 新千葉RC/

千葉西RC/ 千葉中央RC/ 千葉幕張RC/ 千葉東RC/ 千葉若潮RC/

千葉南RC/ 千葉港RC/ 市原中央RC/ 千葉北RC/ 千葉緑RC/ 木更津RC/

富津中央RC/ 木更津東RC/ 君津 RC/ 袖ヶ浦RC/ 館山 RC/ 鴨川 RC/

勝浦 RC/ 千倉 RC/ 鋸南 RC/ 茂原 RC/ 東金 RC/ 大多喜RC/

成田空港南RC/ 茂原中央RC/ 大網 RC/ 八日市場RC/ 銚子東RC/

佐原 RC/ 多古 RC/ 小見川RC/ 佐原香取RC/ 成田 RC/ 八街 RC/

印西 RC/ 白井 RC/ 富里 RC/ 柏 RC/ 我孫子RC/ 柏西 RC/ 柏東 RC/

柏南 RC/ 八千代RC/ 佐倉 RC/ 八千代中央RC/ 四街道RC/

習志野中央RC/ 松戸 RC/ 松戸東RC/ 松戸北RC/ 松戸中央RC/

松戸西RC/ 野田 RC/ 野田東RC/ 流山中央RC/ 野田セントラルRC/

評価なし
1 クラブ

（1.4%）
市原RC

無回答
3 クラブ

（4.2%）
銚子RC/ 旭 RC/ 成田コスモポリタンRC/

94%

2% 4%

評価の有無

評価あり
評価なし
無回答

評価の全体傾向
「評価する」の割合が多い :  
　�多くのクラブが、自クラブの活動を評価しています。全体的にロータリー活動が地域や国際社
会に一定の貢献を果たしているという意識が強いです。

「評価しない」の割合が少ない : 
　�自己評価が低いクラブは少数派ですが、活動が一過性であったり、目標達成に課題がある場合
に見られます。

評価の傾向分析
活動内容と評価の関連性

高評価の活動 :
　　・継続性の高い活動（例 :�図書寄贈、地域美化活動など）
　　・参加者の満足度が高い活動（例 :�子ども食堂、陶芸教室）
　　・地域住民や行政との連携が成功している活動（例 :�地域防災支援、国際奉仕活動）

低評価の活動 :
　　・単発で終わる活動（例 :�一部のイベント型支援）
　　・計画や実行段階で課題が多い活動（例 :�資金不足や人材不足による事業縮小）

分野ごとの評価の傾向
高評価の分野 :

　　・疾病予防と治療 :�献血や医療支援など、具体的な成果が分かりやすい活動が多い。
　　・基本的教育と識字率向上 :�学校支援や子どもへの教育活動は、継続性が評価されています。

低評価の分野 :
　　・水と衛生 :�大規模なインフラ整備が必要なため、成果が見えにくい。
　　・経済と地域社会の発展 :�地域住民の参加不足や行政との連携の難しさが影響。
　課題との関連性
　　・課題が明確でありながら、解決策が提示されている活動は評価が高い傾向にあります。
　　・課題が解決されていない、または活動の影響が不明瞭な場合、低評価になりがちです。

クラブ規模と評価の相関
　　・大規模クラブでは、資金力や人的リソースに余裕があるため評価が高い。
　　・小規模クラブでは、活動範囲が限定されがちで、課題が評価に影響を及ぼしています。

総評
　�　評価が高いクラブでは、「計画性」「継続性」「地域連携」が成功要因となっている一方で、低
評価のクラブではこれらの要素が欠けている場合が目立ちます。これを踏まえ、クラブ間で成
功事例の共有や、ロータリー全体としてのサポート強化が求められます。

評価の傾向



◎ 今後の展開

あり
70 クラブ

（94.4%）

市川RC/ 市川東RC/ 市川南RC/ 市川シビックRC/ 船橋 RC/ 船橋西RC/

鎌ケ谷RC/ 船橋東RC/ 船橋みなとRC/ 千葉 RC/ 新千葉RC/ 千葉西RC/

千葉中央RC/ 千葉幕張RC/ 千葉東RC/ 千葉若潮RC/ 千葉南RC/

市原 RC/ 千葉港RC/ 市原中央RC/ 千葉北RC/ 千葉緑RC/ 木更津RC/

富津中央RC/ 木更津東RC/ 君津 RC/ 袖ヶ浦RC/ 館山 RC/ 鴨川 RC/

勝浦 RC/ 鋸南 RC/ 茂原 RC/ 東金 RC/ 大多喜RC/ 成田空港南RC/

茂原中央RC/ 大網 RC/ 銚子 RC/ 旭 RC/ 八日市場RC/ 銚子東RC/

佐原 RC/ 多古 RC/ 小見川RC/ 佐原香取RC/ 成田 RC/ 八街 RC/

印西 RC/ 白井 RC/ 富里 RC/ 成田コスモポリタンRC/ 柏 RC/ 我孫子RC/

柏西 RC/ 柏東 RC/ 柏南 RC/ 八千代RC/ 佐倉 RC/ 八千代中央RC/

四街道RC/ 習志野中央RC/ 松戸 RC/ 松戸東RC/ 松戸北RC/

松戸中央RC/ 松戸西RC/ 野田 RC/ 野田東RC/ 流山中央RC/

野田セントラルRC

無回答
1 クラブ

（1.4%）
千倉RC

99%

1%

今後の展開

あり
無回答

全体傾向

　・�今後の展開を計画・検討しているクラブが多く、ほぼ全てのクラブが継続または新たな事業
を検討しています。

　・�特に「継続性」への意識が高く、これまでの活動を発展させたり、地域社会とのつながりを
深めようとする傾向が見られます。

分野別の今後の展開分析

疾病予防と治療
　傾向：�献血活動や医療施設支援を継続するクラブが多い。
　課題：�献血参加者や医療支援対象者を増やすための認知活動が不足。
　展望：�地域との連携を強化し、対象者を広げる計画が見られる。

水と衛生
　傾向：�井戸掘りや水資源の支援事業が継続的に行われている。
　課題：�大規模インフラ支援のための資金と人的リソース不足。
　展望：�地域ニーズを再評価し、具体的で実現可能な規模への縮小を検討する動きがある。

基本的教育と識字率向上
　傾向：�学校への図書寄贈や教育イベントの拡充を目指すクラブが多い。
　課題：�予算不足や活動エリアの拡大に伴う負担増。
　展望：�地域の学校や教育関係者との協力関係を深め、効率的な活動を模索。

地域経済と地域社会の発展
傾向：�地元産業や商業の活性化を目指す活動が展開中。
　課題：�活動の持続可能性や、広範囲への展開に必要なリソース。
　展望：�他団体や行政と連携した包括的な活動を計画するクラブが増加。

母子の健康
　傾向：�子ども食堂や健康イベントの継続。
　課題：�対象者のニーズに合わせた活動内容の精査が必要。
　展望：�継続性を重視し、既存事業の改良に重点を置く。

平和構築と紛争予防
　傾向：�国際奉仕活動の継続を目指すクラブが多い。
　課題：�海外ニーズの変化に対応した柔軟性が不足。
　展望：�姉妹クラブとの協力をさらに深め、持続可能な国際奉仕活動を計画。

環境保全
　傾向：�環境美化やゴミ拾い、植樹活動を継続。
　課題：�高齢化に伴う人的リソースの限界。
　展望：�若年層の参加を促進し、地域住民との協働を強化する。

今後の展開の傾向



展開における障害分析
�
　資金不足：�約 50%のクラブが活動資金の確保を課題としている。�
　人的リソース不足：�高齢化や会員数の減少が、活動の継続に影響。�
　連携不足：�地域社会や行政との協力体制が不十分なクラブが見られる。�

改善のための戦略 
　他クラブや外部団体との連携強化：
　　・事業の効率化や資金の確保を図る。�
　若年層や新規会員の獲得： 
　　・長期的な活動を支える人材を確保。�
　活動の再評価： 
　　・地域ニーズに即した実現可能な目標設定を行う。
�
総評
�
　�　全体として、多くのクラブが活動の継続や発展を目指している一方で、資金や人的リソース
の制約が課題となっています。特に、地域や国際的な連携が成功の鍵となる分野が多く見られ、
他団体との協力や新たな会員の参入を通じて、活動の質をさらに向上させる可能性があります。

活動分野の傾向�

　主要分野：��「疾病予防と治療」「地域経済と地域社会の発展」「基本的教育と識字率向上」が全体
の活動の中核を成している。

　　・�地域密着型の活動（献血、食堂支援、環境美化）が多く、クラブの社会的存在意義を高め
る役割を果たしている。

　　・国際奉仕では、教育やインフラ支援を中心とした活動が続いている。�

　新興分野：��「環境」や「母子の健康」も増加傾向で、地球規模の課題解決に取り組む意識が浸透
している。

評価と課題�

　活動評価�
　　・ほとんどのクラブが自らの事業を肯定的に評価。�
　　・�地域社会やターゲット層からの高評価も多く見られ、クラブの信頼性やイメージ向上に寄

与している。
　　・�一部のクラブでは、活動の規模や影響力のさらなる拡大を目指しているが、現状に満足す

る傾向も少数存在。
�
　課題 
　　・資金不足：��特に規模の大きなプロジェクトや国際奉仕活動では、資金の確保が主要な障害。�

人的リソース不足：�会員の高齢化、新規会員の不足が、多くのクラブで共通の
課題。

　　・継続性：��ロータリーの特性（年度ごとにリーダーが変わる）から、継続的なプロジェクト
運営が難しい。

　　・地域ニーズの変化：��時代に即した新たな課題に対応するため、柔軟な発想が求められる。

今後の展開
�
　・ほぼ全てのクラブが事業の継続や新たな展開を計画している。�
　・継続事業を基盤としつつ、新しい地域ニーズやグローバル課題への対応を模索。�
　・他クラブや外部団体との連携を強化し、資金・人材不足への対応を進めている。�

成功事例の傾向
 
　継続事業の強み：�
　　・長期にわたる活動が地域社会での認知度向上や信頼感に寄与。�
　　　例：�環境美化や子ども食堂などの活動。�

　ターゲット層との接点：�
　　・学校や施設など特定のターゲット層への支援が成功の鍵。�
　　　例：�子ども向けの教育支援や健康促進事業。�

　外部協力の活用： 
　　・行政、企業、他団体との連携により、活動の幅を広げているクラブが目立つ。�

総評



改善のための提言 

　リソース強化 
　　・会員増強を通じた人材確保。�
　　・地区補助金やクラウドファンディングなどの資金調達手段の多様化。�

　事業の継続性 
　　・中期・長期的な視点での計画を策定。�
　　・クラブ内での事業リーダーシップの引き継ぎ体制を確立。�

　地域とグローバルのバランス 
　　・地域ニーズに応える活動を基盤としつつ、国際的な視点での奉仕活動を補完。�

　柔軟な発想 
　　・地域の人口動態やニーズの変化を的確に捉えた新規事業を創出。�

総合評価
 
　 　全体的に、ロータリークラブの活動は地域社会や対象者に高く評価され、社会的信頼が根付
いている。課題はあるものの、多くのクラブがそれを認識し、解決策を模索している点で前向
きである。特に継続性と拡張性を意識した戦略が鍵となり、組織としての成長が期待される。
今後も地域の特性を活かした活動と、新たなニーズへの対応を通じて、更なる社会貢献が可能
である。



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 6件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

創立７０周年記念事業

ⅱ）事業の内容

ＪＲ市川駅北口に時計塔を建設し、市川市に寄贈した。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

市川市民の要望が高く、時計塔を寄贈したことにより、指から感謝状を頂いた。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

当クラブが考えたデザインの時計塔を建てたかったが、費用が高くなり、デザイン
を変更しなければならなかった。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

市川市内の事業者は特に商工会議所等の団体に所属し、結びつきが強い。また、一
般市民は都内の会社に勤める人が多く、千葉都民と呼ばれるようである。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

一般市民に対して生活の利便性を高める奉仕活動が良いと考えられる。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

市民が望むような奉仕活動は何かを集積する方法、手段を知らない。

市川RC ①
所属委員会 国際奉仕

回答者 尾崎正司

◎ 事業名 創立７０周年記念事業

◎ 活動分野 地域社会の経済発展

市川駅北口に時計塔を建設することで、地域の生活利便性を高め、市民の要望に応え
た。

◎ 事業内容分析

市川駅北口に時計塔を建設し寄贈。

◎ 課題の有無 有

希望するデザインを費用の制約で実現できなかった。

◎ 評価の有無 有

市民の要望に応え感謝状を受け取るなど、事業は成功といえる。	

◎評価と課題について

時計塔寄贈は地域貢献として成功したが、費用制約によるデザイン変更が課題とし
て残る。今後の事業計画や継続性は不明瞭。

◎今後の展開の有無 ―

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

市民のニーズ収集が課題となっており、効果的な調査手法を確立する必要がある。

◎総合

市川ロータリークラブの創立70周年事業は地域の期待に応え、評価を得た。一方で、
費用制約や市民ニーズ把握の不足が今後の課題であり、これらを克服することでさ
らなる地域貢献が期待される。

市川RC ①（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 3件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

夏休み読書感想文教室

ⅱ）事業の内容

大久保るり子先生の指導により、７月末より８月末までの毎週土曜日に実施。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

１６年間夏の行事として地域に溶け込んでいます。当クラブを地域に広めることに
多いに役立っています。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

特になし。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

長く続けて行く。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

多くの歴史的、文化的資源に恵まれている。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

子ども食堂への支援。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

食中毒などの問題。

市川RC ②
所属委員会

回答者 福井順子

◎ 事業名 夏休み読書感想文教室

◎ 活動分野 基本的教育と識字率向上

読書感想文教室は子どもの教育を支援し、読み書き能力の向上を目指す活動である。	

◎ 事業内容分析

夏休み読書感想文教室を毎週土曜日に開催。

◎ 課題の有無 無

現時点で明確な課題は指摘されていない。

◎ 評価の有無 有

16 年間の継続と地域での認知度向上に貢献している。

◎評価と課題について

読書感想文教室は地域で評価されており、特に目立った課題はない。今後も継続す

る意志が明確である。

◎今後の展開の有無 有

長期的な継続を意図している。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

子ども食堂支援の際、衛生管理が課題となる可能性がある。

◎総合

市川ロータリークラブの読書感想文教室は地域に深く根付いた事業であり、教育分

野への貢献が高い。次の段階では、子ども食堂支援など新たな事業において衛生面

の課題解決に取り組む必要がある。	

	

市川RC ②（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 4件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

①中学生対象職業講話２件　
②少年サッカー大会への参画
③薬物乱用防止キャンペーン

ⅱ）事業の内容

①中学生に対し学生全員に職業講話。各クラスごとに出前教室　
②少年サッカー大会に参画、表彰を行う。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

①中学生に職業を考える機会を与える。また、父兄に対してＲＣの広報活動になる。
②広報活動になる。③少年スポーツ活動を援助する。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

継続して毎年実施することが大事。コロナ禍で４年間停止していた。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

中学生対象の職業講話の学校を増やして行きたい。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

東京に隣接していることもあり、地元に古くから居住する人と転入してきた人が共
存している。都内に通勤するサラリーマンも多い。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

コロナ禍で中止している中学生管弦楽部による老人ホーム慰問を復活させたい。社
会奉仕・青少年奉仕の両立が出来る活動である。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

コロナ、インフルエンザ等の感染対策。

市川東RC
所属委員会 奉仕プロジェクト委員会

回答者 統括委員長　福崎隆一

◎ 事業名
①中学生対象職業講話２件　
②少年サッカー大会への参画
③薬物乱用防止キャンペーン

◎ 活動分野 基本的教育と識字率向上

中学生対象の職業講話は教育的な視点を含み、若年層に職業意識を育む活動である。

◎ 活動分野 地域社会の経済発展

少年サッカー大会参画やスポーツ支援は、地域コミュニティの活性化に貢献している。

◎ 事業内容分析

中学生への職業講話と少年サッカー支援を実施。

◎ 課題の有無 有

コロナ禍で活動が中断していたため、継続性の確保が必要。

◎ 評価の有無 有

中学生への教育や地域支援が広報効果をもたらし、意義深い活動とされている。

◎評価と課題について

活動再開後の継続性を確保しつつ、対象校の拡大など発展性を持つ計画がある。感

染症対策が課題として残る。

◎今後の展開の有無 有

職業講話の対象校を増やすなどの拡大意欲がある。	

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

感染症対策が事業再開や継続における重要な課題である。

◎総合

市川東ロータリークラブの活動は教育や地域支援に貢献しており、再開後の継続性

が高く評価できる。感染症対策を進めながら、さらなる対象拡大や事業の充実が期

待される。

市川東RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 3件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

献血活動の実施（７月、１月の年２回）

ⅱ）事業の内容

地下鉄東西線行徳駅にて、献血の呼びかけをする。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

日本赤十字社より希望する裁決ができましたと報告を受ける。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

当日の予約者が採決を希望するも出来ない方がいらっしゃった。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

広報活動をいろいろな場所でする。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

若年層の方々、外国人の方々のの新住民が増えている。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

市川南RC
所属委員会

回答者 小山　勝

◎ 事業名 献血活動の実施（７月、１月の年２回）

◎ 活動分野 疾病予防と治療

献血活動は血液の供給を通じて医療を支える重要な活動であり、この分野に該当する。

◎ 事業内容分析

行徳駅で年2 回の献血呼びかけ活動を実施。

◎ 課題の有無 有

予約者の中で献血が実施できないケースが発生している。

◎ 評価の有無 有

日本赤十字社から採血実績の報告を受けており、活動成果が確認されている。

◎評価と課題について

献血活動は成果が確認されているが、予約者の対応が課題。広報活動の強化により

さらなる参加者拡大が期待される。

◎今後の展開の有無 有

広報活動を多方面で強化する意欲が示されている。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

特に新住民の参加を促進するため、多文化対応や広報方法の見直しが必要。

◎総合

市川南ロータリークラブの献血活動は、地域医療への貢献度が高い。広報強化と課

題解消に取り組むことで、活動の拡大と新住民への浸透が期待される。

市川南RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 2件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

市川市小学生朝食選手権

ⅱ）事業の内容

クラブ創立２０周年の記念事業として食育をテーマに朝食を摂る事の大切さを理解
してもらう事と自分たちで食事を作る事を目的としている。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

１チーム４人で協力しながら朝食を作ることで、仲間意識が芽生え友達を大切にで
きる。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

現在、順調に継続事業として活動できているので、課題はありません。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

市内39 の小学校があるので、多くの学校に参加していただきたいと考えています。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

江戸川、真間川等の水辺、北部は果樹園等の農地。また住宅地の黒松等の緑が市川
市の景観を特徴づけている。また貝塚等の遺跡、多くの歴史的・文化的資源に恵ま
れている。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

今のところ考えていない、

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

市川シビックRC
所属委員会 青少年奉仕

回答者 田中康雄

◎ 事業名 市川市小学生朝食選手権

◎ 活動分野 母子の健康

朝食の重要性を伝え、食育を推進する活動は子どもの健康と発達に直接寄与している。

◎ 事業内容分析

小学生がチームで朝食を作る食育イベント。

◎ 課題の有無 無

現時点で特に課題はないと報告されている。

◎ 評価の有無 有

チーム活動を通じて協調性や仲間意識を育てる効果が高いと評価されている。

◎評価と課題について

現状、課題なく順調に継続されているが、より多くの参加校を巻き込むための働き

かけが今後の方向性となる。

◎今後の展開の有無 有

広報活動を多方面で強化する意欲が示されている。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

新たな事業案は現時点では検討されていないが、食育の活動拡大が主要課題。

◎総合

市川シビックロータリークラブの「小学生朝食選手権」は健康教育と協調性育成を

目的とした地域貢献活動として成功している。さらなる学校の参加を促進すること

で、活動のインパクトを拡大する可能性が高い。

市川シビックRC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 2件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

聞こえる世界と聞こえない世界をつなぐ。及び船橋市をきれいにする活動。

ⅱ）事業の内容

松森果林三による『聞こえる世界と聞こえない世界をつなぐ。』視点を変えると世
界は広がる。中学校で道徳の時間を利用しての出前授業です。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

船橋市内の中学校及び保護者、先生、職員の方々に DEI の重要性について考える
機会の一助を提供するための講演会です。健常者から徐々に耳が聞こえなくなる実
体験のリアルな話に中学生は真剣に話を聞き、質問をしていました。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

DEI 推進委員会と社会奉仕委員会との協力の下での出前授業です。開催場所が学校
であるため、講師・学校・当クラブの三者間の事前の打ち合わせや現地での音響等
が円滑に進まない面がありました。DEI に対しても依然として温度差があるのが現
実的課題です。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

時代の流れで『ＤＥＩ、ＬＧＢＴＱ、ジェンダー』、いろいろマスコミ等で日々目
に、耳にしますが、なかなか理解が深まらないと感じています。染みついた文化を
リニューアルするには根気強く、地味な啓蒙活動が必要です。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

第二グループ　船橋ＲＣは創立 69 年目。千葉県では 4 番目です。最高在籍ロータ
リアンは 43 年。会員数はここ 30 名を越えず低迷中です。東京にも近い立地。都
市人口も65 万人越え。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

当会員に『水と衛生』に携わる会員がおります。数年前の房総を襲った台風時には、
第 6 グループロータリアンに、清掃用の水製品を無償提供しています。ＲＬＩで提
供されたクラブ会員は絶賛されていましたが、いまいちＰＲ等が下手なので、仲間
として『水と衛生』を考えるクラブ等に情報提供をしたいと考えています。また、
市内の公園では休憩用長椅子が少ないのでリサーチする。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

ＤＥＩ、ジェンダー、ＬＧＢＴＱ等は世界的な流れになっています。ロータリアン
の活動の基礎となって行くと思いますので、根気強く啓蒙活動を続ける必要があり
ます。予算と会員数が少ないのが障害と考えています。

船橋RC
所属委員会 社会奉仕委員長

回答者 狩野　文

◎ 事業名 聞こえる世界と聞こえない世界をつなぐ。及び船橋市をきれいにする活動。

◎ 活動分野 基本的教育と識字率向上

中学校での道徳教育や啓蒙活動は、教育環境を改善し、社会的意識を高める取り組み
としてこの分野に該当する。

◎ 活動分野 地域社会の経済発展

「水と衛生」に関する支援や地域リサーチ活動は、地域住民の生活向上に寄与する。

◎ 事業内容分析

聴覚障害をテーマにした中学道徳授業と地域清掃活動。

◎ 課題の有無 有

学校との調整不足やDEI に対する温度差。

◎ 評価の有無 評価する

中学生の関心を引き出し、DEI の重要性について地域での認識を高めた。	

◎評価と課題について

事業は教育的効果が高く評価されているが、運営面での調整や DEI に対する理解
の広がりが課題となっている。

◎今後の展開の有無 有

DEI 啓蒙活動を継続し、地域文化の変革を目指す。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

世界的な流れを背景に、クラブとして DEI 活動を基盤にした啓蒙を続ける姿勢が
あるが、予算と会員数不足が障害。

◎総合

船橋ロータリークラブは、教育や地域貢献に重点を置いた事業を推進しており、特
に DEI において地域に良い影響を与えている。今後は、予算確保や会員拡大を含
めた基盤強化が必要である。

船橋RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 4件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

あんしん教室

ⅱ）事業の内容

子供たちが安全で安心して暮らせる環境を作るため、防犯意識を多兼ねることを目
的に、当クラブの会員である ALSOK 船橋支社の協力を得て対処療法を指導して行
く。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

・子供たちが被害者となる事件が増えている中、防犯意識を高めることが出来る。
・当クラブの会員である	ALSOK 船橋支社の協力で行えている。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

船橋市内の小学校を対象にいろいろな学校で行っていますが、全部の学校を回り切
れていない。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

内容については大変好評を頂いております。満遍なく学校を回れるように出来れば
いいと思います。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

人工 65 万都市。鉄道網が発達しており、10 路線 31 駅が市内にあります。住宅
や商業の中心都市。臨海部にはららぽーとや IKEA などの大型施設が立地する。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

船橋市はスポーツ健康都市宣言ということなので、それに合わせた奉仕活動が似
合っているのかなと考えられます。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

特になし。

船橋西RC
所属委員会 会長エレクト

回答者 武本浩基

◎ 事業名 あんしん教室

◎ 活動分野 母子の健康

子どもの防犯意識を高め、安全な生活環境を提供する活動は、母子の健康と安全の一

環と考えられる。

◎ 活動分野 基本的教育と識字率向上

防犯教育を通じて子どもたちに社会的な学びの機会を提供しているため。

◎ 事業内容分析

小学生対象の防犯教育をALSOK 協力で実施。

◎ 課題の有無 有

全ての小学校をカバーできていない点。

◎ 評価の有無 有

防犯意識向上が高く評価されており、参加者からも好評を得ている。

◎評価と課題について

防犯教育は地域貢献度が高く好評を得ているが、対象校の範囲を広げる必要がある。

計画的な拡大が課題。

◎今後の展開の有無 有

より多くの学校を対象に活動を広げたい意向がある。	

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

特に新たな障害は挙げられていないが、スポーツ健康都市に合わせた活動の追加検

討も可能。

◎総合

船橋西ロータリークラブの「あんしん教室」は、地域の防犯意識向上に寄与しており、

子どもの安全確保に効果的である。対象校を拡大し、さらに多くの子どもたちへ恩

恵を広げることが期待される。

船橋西RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 5件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

平和の桜プロジェクト

ⅱ）事業の内容

ロータリー財団補助金を使用して市庁舎敷地内に桜を植樹した。また、市内ウクラ
イナ避難民に寄付を行った。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

植樹した桜を通して当クラブの活動を市民の方に周知出来たこと。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

どのように継続して行くかクラブ内で方針がまとまらないこと。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

避難民の支援という形で事業を拡大して続けて行きたい。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

東京のベッドタウンだが、自然が豊か。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

何をするか具体的には決まっていないが、国際奉仕に関連する事業を行って行きた
い

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

社会奉仕、青少年奉仕の活動と異なり、クラブにノウハウと実績がないこと。

鎌ケ谷RC
所属委員会 奉仕プロジェクト

回答者 飯島孝明

◎ 事業名 平和の桜プロジェクト

◎ 活動分野 平和構築と紛争予防

桜の植樹とウクライナ避難民への支援は、平和と多文化交流を象徴する取り組みであ
り、「平和構築と紛争予防」の分野に該当する。

◎ 事業内容分析

市庁舎敷地内の桜植樹と避難民支援

◎ 課題の有無 有

継続的な事業運営の方針がクラブ内で未確定。

◎ 評価の有無 有

市民への周知効果が高く、クラブの活動価値を広める成果があったため。

◎評価と課題について

クラブは事業を評価しており、市民への影響力も大きい。しかし、継続性を担保す
る方針が不足している。

◎今後の展開の有無 有

避難民支援を軸に事業を拡大したい意向あり。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

新事業への意欲は高いが、国際奉仕分野での経験不足が障害となっている。

◎総合

鎌ケ谷ロータリークラブの「平和の桜プロジェクト」は平和構築と地域交流に貢献
している。今後、避難民支援の拡大や国際奉仕分野での経験を蓄積し、持続可能な
事業運営を目指す必要がある。

鎌ケ谷RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 3件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

平和の集い　～子供たちと願う Love ＆ Peace ～

ⅱ）事業の内容

今この世界のどこかで紛争地域が存在します。そこで戦争のない平和を願う	Love
＆ Peace の絵を市内の小学 3 年生が平和の願いを込めて描いた作品 2,114 枚の展
示しコンクールを開催しました。また、平和を願うシンボルとして船橋市人気キャ
ラクター『ふなっしー』の等身大を生け花で制作しました。SNS を活用し＃平和
の集い＃船橋東ＲＣ等のハッシュタグを付けることにより情報発信を行い子供たち
と共に平和を願うプロジェクトを企画しました。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

当日は船橋市との共催でしたので、広島市平和式典派遣者報告や、『この世界の片
隅に』の上映も行われ、市内の多数の方が来場し子供たちと平和について考える有
意義な活動となりました。船橋市長や、教育長にも来場いただきました。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

予算検討時から、資材（お花）の値上がりがあり、予算オーバーしてしまいました。
また、市内全小学校に訪問し、夏休みの宿題としポストカードの作成を依頼しまし
たが理解を得られない学校もありました。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

戦争の悲惨さと平和の尊さについて、家族や友達と一緒に考え、語り、平和を世界
に広げ、未来へとつなげることを想い開催しましたので、機会があったら又開催し
たい。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

船橋市は都心から近く、千葉県の北西部に位置し、市川、鎌ケ谷、八千代、幕張、
東京湾に隣接する、65 万人の都市です。船橋東地区は、その中の北東部を拠点とし、
市内でも比較的自然の多い地区になります。

船橋東RC
所属委員会 次年度幹事

回答者 中村和一

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

震災災害はいつ自分の住む町で発生するか分かりません。不測の事態が起こること
を前提に、一人一人が日頃より防災意識を高め、いざというときに備えることが重
要です。被災時の不安や悩み、課題など危機管理の専門家や防災士から講話をして
もらうとともに能登半島に派遣された消防職員の体験談、救助に当たった自衛隊員
から災害現場の話、避難所の団体生活、トイレ、衛生面、感染症対策なども伝えたい。
また、起震車を使って地震体験や煙中体験を行いたい。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

次年度は、市民祭りのイベントとして開催します。野外のため、天応に左右される
ところが心配です。また、会員数が減少しているので、拡会員の負担が増加するこ
とと予算不足が懸念されます。



◎ 事業名 平和の集い　～子供たちと願う Love ＆ Peace ～

◎ 活動分野 平和構築と紛争予防

子どもたちと平和の重要性を考え、紛争のない社会を願うプロジェクトは、この分野

に該当する。

◎ 事業内容分析

小学3 年生による平和絵画展示と生け花制作。

◎ 課題の有無 有

予算超過や一部学校での協力が得られなかった点。

◎ 評価の有無 有

多くの市民が参加し、平和について考える有意義な機会を提供できた。

◎評価と課題について

活動は評価されており、多くの市民が参加する成功事例となった。一方で、予算や

学校との連携に課題があり、次回開催に向けて改善が必要。

◎今後の展開の有無 有

より多くの学校を対象に活動を広げたい意向がある。	

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

次年度は市民祭りでの開催が予定されているが、天候や会員負担増、予算不足が懸

念事項。

◎総合

船橋東ロータリークラブの「平和の集い」は、地域と子どもたちが平和を考える場

として成功した。次回開催に向けて、予算管理や協力体制の強化が課題となるが、

継続的な平和啓蒙活動としての発展が期待される。

船橋東RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 2件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

船橋市ミニバスケットボール秋季大会協賛

ⅱ）事業の内容

毎年開催される大会で、決勝戦を応援観戦し、表彰式においてメダルやトロフィー
を贈呈する。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

何より真剣にプレーする小学生の姿、眼差しに感動を覚える。地元の子供たちに未
来を拓く勇気を持って成長して欲しい。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

上記以外でコロナ禍前 2000 ～ 2019 年まで市内の中学校で『愛のコンサート』
を開催し、感動あふれる活動だったと自負している。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

全会員が参加し、青少年と心を交わす機会を大切にしたい。クラブの奉仕活動は○
○○○と誇りを持って言え、入会を即したい。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

本町、宮本町、湊町を中心に、昔から商業が盛んで人口は多い。音楽活動に力を入
れているように想う。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

永続的に続けられる青少年奉仕活動を探すか、『思いは招く』ロケット教室を開催
して、中学生に夢や希望を持って欲しいと検討中。千葉県内では初となる。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

資金！会員 13 名のクラブなので、費用のかかる活動は無理。生徒 1 人に 1 台のロ
ケット制作は5,500 円が必要。

船橋みなとRC
所属委員会 奉仕プロジェクト

回答者 日野久美子

◎ 事業名 船橋市ミニバスケットボール秋季大会協賛

◎ 活動分野 基本的教育と識字率向上

ミニバスケットボール大会の協賛やスポーツを通じた教育活動は、若者の協調性や成

長を促し、教育支援の一環といえる。

◎ 活動分野 地域社会の経済発展

地域の子どもたちの活動を支援し、地域コミュニティの活性化に寄与する活動である

ため。

◎ 事業内容分析

ミニバス大会での表彰式支援と青少年成長促進。

◎ 課題の有無 有

新たな青少年奉仕活動（例 :	ロケット教室）への資金確保が必要。

◎ 評価の有無 有

地域の子どもたちや保護者に感動を与え、活動として成功している。

◎評価と課題について

ミニバスケットボール大会協賛は高い評価を得ているが、新たな活動を実現するた

めの資金不足が課題となっている。

◎今後の展開の有無 有

ロケット教室など新たな青少年支援活動を検討中。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

資金調達が最大の課題であり、外部協力や資金提供の模索が必要。

◎総合

船橋みなとロータリークラブの活動は、地域貢献や教育支援として評価されている。

今後は新しい試み（例 :	ロケット教室）の実現に向け、資金やリソースの確保が課

題となるが、持続的な成長が期待される。

船橋みなとRC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 3件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

ウェルチュアラグビーのサポート事業

ⅱ）事業の内容

フランスのパラリンピック開催に向け、車いすラグビーの開催及び体験会を行いま
した。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

障害を持っている方が、世界で活躍出来る競技を通して、理解と元気を頂けるイベ
ントになりました。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

開催するには車椅子競技に対する理解と協力を得られる施設の協力が必要となりま
す。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

今後も継続して事業を行いたい。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

会員数が多いクラブで、活動を積極的に行いたい。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

企業からの会員が多いので、実施出来る日程が限られる。

千葉RC
所属委員会 社会奉仕委員長

回答者 野本茂雄

◎ 事業名 ウェルチュアラグビーのサポート事業

◎ 活動分野 地域社会の経済発展

車椅子ラグビーの体験会やイベントを通じて、障害者支援や地域コミュニティの意識

向上を図る取り組みが該当する。

◎ 事業内容分析

車いすラグビー開催と体験会の支援活動。	

◎ 課題の有無 有

車椅子競技への理解と施設協力の確保が必要。

◎ 評価の有無 有

障害者支援と競技の理解促進が成功し、多くの人に元気を与えた。

◎評価と課題について

活動は成功し評価されているが、施設や協力体制の課題が今後の継続性を左右する。

◎今後の展開の有無 有

事業の継続意欲が示されており、発展の可能性がある。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

企業会員が多く、日程調整に制約がある点が活動展開の障害となる。

◎総合

千葉ロータリークラブの車いすラグビー支援事業は、障害者支援と地域啓発におい

て高い効果を発揮している。今後の継続には、施設協力と日程調整の工夫が課題と

なるが、意欲的な取り組みが期待される。

千葉RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 5件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

バレーボール交流会

ⅱ）事業の内容

聾学校、聴覚障害を持つ方々、一般高校生、プロバレーチームでのバレーボール大会、
手話講座を行いました。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

世界的にも差別のない社会、ダイバーシティへの意識が注目される中、障害を持つ
方々、健常者、プロのバレーボール選手がスポーツというノンバーバルコミュニケー
ションと手話講座を通して相互理解を深めることができたことは非常に評価出来る
取り組みだったと思います。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

小規模海佐であれば問題はなさそうです。もし規模を拡大して開催しようとした場
合には、体育施設、運営スタッフ、予算を拡大しなければいけないことが課題にな
ると思います。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

今回はバレーボールを通した交流でしたが、別のスポーツや団体と取り組むことで、
さらに多くの方々に古流の機械を提供出来ると考えています。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

千葉駅が最寄りとなるため、東京、幕張、成田など、特徴ある地域とのハブになる
場所です。また広大な土地があるため、グランドやスポーツ施設を利用した取り組
みがしやすいです。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

地域の特長を活かすことで幅広い地域や様々な団体と交流が出来ます。今回のバ
レーボール交流は横展開出来るため、スポーツや取り組み団体を変えた新たな奉仕
活動が出来ると考えます。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

規模によっては予算を多めに確保しなければいけないことが障害になると思いま
す。

新千葉RC
所属委員会 社会奉仕委員会

回答者 中野龍介

◎ 事業名 バレーボール交流会

◎ 活動分野 地域社会の経済発展

車椅子ラグビーの体験会やイベントを通じて、障害者支援や地域コミュニティの意識

向上を図る取り組みが該当する。

◎ 活動分野 平和構築と紛争予防

聴覚障害を持つ方々と健常者、プロ選手がスポーツを通じて相互理解を深める活動は、

多文化共生と平和的な社会構築に貢献するため。

◎ 事業内容分析

障害者と健常者がバレーボールで交流し手話講座を実施。

◎ 課題の有無 有

規模拡大時の施設確保、運営人員、予算の調整が必要。

◎ 評価の有無 有

ダイバーシティへの貢献が評価されており、相互理解を深める活動として成功して

いる。

◎評価と課題について

現在の規模では成功しているが、拡大時のリソース確保が課題。多くの人々に広げ

る余地がある活動で、可能性は高い。

◎今後の展開の有無 有

他のスポーツや団体を巻き込んで、さらに広範な交流活動を計画。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

予算確保が最大の課題となるが、地域特性を活かして活動を広げる可能性が高い。

◎総合

新千葉ロータリークラブのバレーボール交流会は、ダイバーシティ意識を高める重

要な活動であり、地域特性を活かした展開が期待される。課題は拡大時のリソース

確保であり、これを克服することでさらに多くの人々に恩恵を広げることが可能で

ある。

新千葉RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 2件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

子弟交流事業

ⅱ）事業の内容

姉妹クラブである高雄北ＲＣと子弟を相互に訪問させる交流を行っています。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

姉妹クラブの子弟らの交流を深め互いの文化等の理解を深めることが出来る。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

訪問する子弟、受け入れる過程が不足している。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

持続可能な事業への見直しが必要。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

千葉県の県庁所在地であり、海、山へのアクセス可能。東京ディズニーランドにも
近い。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

現時点ではアイデアなし。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

マンパワーと予算。

千葉西RC
所属委員会 国際奉仕委員会

回答者 足立

◎ 事業名 子弟交流事業

◎ 活動分野 平和構築と紛争予防

子弟の国際交流を通じて異文化理解を深め、平和的な関係を育む活動であるため。

◎ 事業内容分析

姉妹クラブ高雄北RCと子弟相互訪問による文化交流。

◎ 課題の有無 有

訪問・受け入れ家庭の不足が継続的実施を妨げる。

◎ 評価の有無 有

異文化理解の促進と姉妹クラブ間の交流を深める意義が高い。

◎評価と課題について

異文化交流事業は評価されているが、受け入れ家庭や訪問者の不足が課題。持続可

能な運営体制の構築が求められる。

◎今後の展開の有無 有

持続可能な形への事業見直しが必要との認識。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

人手と予算の不足が主要な障害であり、解決に向けた方策が必要。

◎総合

千葉西ロータリークラブの子弟交流事業は異文化理解を深める重要な活動であり、

持続可能性を高めるための家庭やリソースの拡充が課題である。これを解決するこ

とで、さらなる国際的な平和推進に寄与できる。

千葉西RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 3件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

房総双葉学園の児童との交流

ⅱ）事業の内容

会員の生乃弥にて児童・先生方と会食、ビンゴ大会などを行い、毎年非常に高い満
足度を得られている。今年度については加えて植樹、石碑の設置を行った。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

学園の仕組み場、児童同士の交流が少ないとのことで、会食を行うことで、児童と
会員のみならず、児童同士の交流が図れること。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

児童と一緒に汗を流すという点は欠ける。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

食事会ではなく、別の交流の形を検討する必要がある。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

千葉市内なので、老若男女多くの人口があり、学校や病院が多い。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

会員に教育分野に精通した方々がいるため、子供たちに対する活動を考えたい。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

会員の人数が足りないため、活動に制限がかかる。

千葉中央RC
所属委員会 社会奉仕青少年奉仕

回答者 片山祥吾

◎ 事業名 房総双葉学園の児童との交流

◎ 活動分野 母子の健康

学園の児童と会員の交流を通じて、子どもたちの心身の成長や社会性の発達を支援し

ているため。

◎ 活動分野 地域社会の経済発展

植樹や石碑設置などの地域への貢献活動も含まれており、コミュニティの発展に寄与

している。

◎ 事業内容分析

学園児童と交流し会食、ビンゴ大会、植樹を実施。

◎ 課題の有無 有

身体を動かす活動が不足している。

◎ 評価の有無 有

児童同士の交流を促進する効果があり、満足度が高い。

◎評価と課題について

活動の満足度は高いが、より多様な交流を実現するための工夫が求められる。特に

児童とのアクティブな活動の検討が課題。

◎今後の展開の有無 有

新たな交流方法の模索が必要との意向あり。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

会員数が不足しているため、大規模な活動に制約がかかる可能性がある。

◎総合

千葉中央ロータリークラブの交流活動は、児童の社会性向上に貢献しており、地域

で評価されている。今後は身体活動を含む新しい交流方法を取り入れることで、さ

らなる発展が期待される。会員数の増強が課題となるが、教育分野の専門性を活か

した事業展開が可能性を広げる。

千葉中央RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 7件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

アートフレンズ展

ⅱ）事業の内容

障害のある方々に美術作品を応募していただき、千葉市美術館に展示して、多くの
方に鑑賞していただくことにより、作品を知っていただくと共に開かれた多様性の
ある社会を目指す。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

今回 25 回目の開催となるが、長きにわたり千葉幕張ＲＣの単独で継続事業として
続けているところ。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

長年にわたり、クラブの古くからのメンバーが主力で事業を行っているが、新しく
加入したメンバーに継承して行くこと。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

障害者の方の美術展というのはあまり多くないジャンルなので、毎年出品を楽しみ
にしている方もいて、出来るかぎり長く継続して行きたい。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

千葉幕張という幕張メッセのある有名な地域であるが、ビルとホテルと新興住宅地
からなっており、地域に根付いたこれと言った特徴のない地域でもある。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

特に幕張という地域にこだわらずに奉仕活動を行って行きたい。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

やはり奉仕活動には『人と金』が必要であり、会員増強と活動資金がネックとなる。

千葉幕張RC
所属委員会 次年度幹事

回答者 富山保昭

◎ 事業名 アートフレンズ展

◎ 活動分野 地域社会の経済発展

美術展を通じて地域文化の発展に寄与し、障害者の社会的な参加を支援するため。

◎ 事業内容分析

障害者の美術作品展示を継続し多様性社会を目指す。

◎ 課題の有無 有

ベテラン会員から新規会員への事業継承が必要。

◎ 評価の有無 有

25 年もの間、単独で事業を継続し、多くの参加者に感動を与えている。

◎評価と課題について

美術展は地域や参加者から高い評価を得ており、継続性が事業の強み。一方で、会

員の高齢化に伴う事業の継承が課題となっている。

◎今後の展開の有無 有

長期的な継続を目指しつつ、新たな参加者を増やす意向あり。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

会員増強と資金調達が長期的な活動継続の障害として挙げられる。

◎総合

千葉幕張ロータリークラブの「アートフレンズ展」は、障害者支援と多様性推進に

おいて地域に重要な役割を果たしている。事業の継承体制を強化し、会員拡大と資

金確保に取り組むことで、より多くの人々に影響を与える活動へと成長する可能性

がある。

千葉幕張RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 3件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

三姉妹クラブ合同社会奉仕活動事業

ⅱ）事業の内容

千葉県立盲学校にて実施
液晶モニター寄贈

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

海外の姉妹クラブと合同で訪問して現状視察と併せて合同社会奉仕活動事業として
贈呈式が行われたこと。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

寄贈するだけでなく何らかの形で学校関係者と共に係われる活動をして行かなけれ
ばいけないと思う。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

他の 2 カ国の障害を持った人たちにも社会奉仕活動事業として何かを考えて行きた
い。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

千葉市若葉区源町は緑の囲まれた住宅地です。近くには千葉市動物公園があります。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

間伐材を利用したベンチを公共の場所に寄贈したい。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

設置場所の選定、規格に適合するベンチの制作等が難しい。

千葉東RC
所属委員会 奉仕プロジェクト 

回答者 鳴海寿裕

◎ 事業名 三姉妹クラブ合同社会奉仕活動事業

◎ 活動分野 基本的教育と識字率向上

千葉県立盲学校への液晶モニター寄贈は、教育環境の改善を目的としており、この分

野に該当する。

◎ 活動分野 平和構築と紛争予防

海外姉妹クラブとの合同活動は、国際的な理解と協力を促進し、平和構築に寄与する。

◎ 事業内容分析

千葉県立盲学校に液晶モニターを寄贈し、合同活動を実施。

◎ 課題の有無 有

寄贈だけでなく、学校関係者と連携する活動が必要。

◎ 評価の有無 有

海外クラブとの合同事業が実現し、現場視察と贈呈式を行うことで活動の意義が高

まった。

◎評価と課題について

美術展は地域や参加者から高い評価を得ており、継続性が事業の強み。一方で、会

員の高齢化に伴う事業の継承が課題となっている。

◎今後の展開の有無 有

他国の障害者支援事業も視野に入れ、国際的な奉仕活動を拡大する意向。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

公共施設へのベンチ寄贈を考案しているが、設置場所の選定や規格対応が課題。

◎総合

千葉東ロータリークラブの社会奉仕活動は、教育支援と国際的協力の両面で高い意

義を持つ。今後は寄贈にとどまらず、学校との連携を強化し、他国への支援活動を

展開することでさらに幅広い社会貢献が期待される。また、新たな活動には設置や

規格面での課題解決が必要となる。

千葉東RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 1件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

青少年ゴルフミーティング

ⅱ）事業の内容

青少年健全育成教育としてのゴルフミーティング。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

ゴルフを通して青少年に対し、スポーツの楽しさ、素晴らしさを子供たちに知って
貰えりこと

ⅳ）この事業に課題はありますか。

参加対象となっていない子供達（障害者）への参加、育成教育

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

障害者スポーツの普及を目的とした新たな視点でのゴルフミーティングを開催する

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

海浜幕張駅周辺は計画的に区画整理されていて、イベント施設やマンション街だけ
でなく、有名企業のオフィス入居するビルも多いです。都会的な町並みの中で、多
くの人で賑わう活気と落ち着いて暮らしやすい街です

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

地域社会のニーズに合った環境の保護活動など、奉仕事業を関連委員会と協力し取
り組む

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

奉仕事業をこの先行う上で定款の変更なども必要になると思う

千葉若潮RC
所属委員会 社会奉仕委員会

回答者 紺野浩幸

◎ 事業名 青少年ゴルフミーティング

◎ 活動分野 平和構築と紛争予防

障害者スポーツの普及を目指す計画は、多様性や包括性を育み、社会の調和に貢献す

る。

◎ 事業内容分析

青少年にゴルフを通じ健全育成とスポーツの魅力を伝える。

◎ 課題の有無 有

障害を持つ子どもたちへの参加機会が不足している。

◎ 評価の有無 有

ゴルフを通じた青少年への教育が好意的に受け入れられ、意義が評価されている。

◎評価と課題について

現在の活動は評価されているが、参加対象の多様性を拡大し、障害者も含めた活動

に取り組む必要がある。

◎今後の展開の有無 有

障害者スポーツ普及を目指し、新たな視点で事業を拡大する計画あり。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

定款変更など事業運営の基盤を整えることが、新たな活動実施の障害となる。

◎総合

千葉若潮ロータリークラブの青少年ゴルフミーティングは、青少年育成に貢献して

いる意義深い活動である。今後、障害者スポーツの普及や多様な参加者を受け入れ

る事業展開を目指し、運営基盤の整備と地域社会のニーズに応じた活動を実現する

ことが期待される。

千葉若潮RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 6件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

田植え、稲刈り体験作業（小学生、大学生と共に）

ⅱ）事業の内容

4 月に田植え、8 月に稲刈りをする

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

食物を作る大変さを学び、大切さを学ぶ

ⅳ）この事業に課題はありますか。

怪我や事故

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

継続を希望

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

一般的な地方都市

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

自然環境、フードロス、子供食堂支援

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

法令等、予算

千葉南RC ①
所属委員会 クラブ研修委員会

回答者

◎ 事業名 田植え、稲刈り体験作業（小学生、大学生と共に）

◎ 活動分野 環境の保護

農作業を通じて自然との調和を体験し、環境保全の意識を高める活動であるため。

◎ 活動分野 母子の健康

	田植えや稲刈りを通じて食育を促進し、子どもたちに農業体験を提供することで、

健康的な生活習慣や食物への感謝を育む活動であるため。

◎ 事業内容分析

小学生と大学生と共に田植えや稲刈りを体験する活動。

◎ 課題の有無 有

怪我や事故など安全管理が必要。

◎ 評価の有無 有

子どもたちが食物の大切さを学ぶ教育的効果が高いと評価されている。

◎評価と課題について

現在の活動は評価され、教育的意義が大きい。一方、安全管理が課題であり、適切

な対策が必要。

◎今後の展開の有無 有

継続を希望し、新たな自然環境や食育活動への拡大が可能。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

自然環境保護や子ども支援への拡大には法令遵守や予算確保が障害となる。

◎総合

千葉南ロータリークラブの田植え・稲刈り体験活動は、食育と自然との触れ合いを

促進する重要な事業である。安全対策を強化しつつ、フードロスや子ども食堂支援

といった新たな活動への展開が期待される。予算確保や法令対応が課題となるが、

持続可能な活動を目指す基盤が整っている。

千葉南RC ①（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 6件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

大連事業

ⅱ）事業の内容

中国大連市の障害者施設への支援

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

・学校との協働事業であること　・国際的であること
・障害者の自立を目的としたこと。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

大いにあり

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

継続と発展

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

市役所のおひざ元であり、千葉市の中心地である

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

児童相談所へのさらなる支援

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

行政の体質

千葉南RC ②
所属委員会

回答者 五十嵐浩章

◎ 事業名 大連事業

◎ 活動分野 地域社会の経済発展

障害者の自立支援を目指す活動が、社会的・経済的な発展を促進するため。

◎ 活動分野 平和構築と紛争予防

障害者施設支援を通じて国際的な協力関係を構築し、異文化理解と平和的な関係構築

に寄与しているため。

◎ 事業内容分析

中国大連市の障害者施設に支援を提供し自立を促進。

◎ 課題の有無 有

大きな課題が存在するものの具体的な内容は未記載。

◎ 評価の有無 有

学校との協働や国際的視点を持つ点が高く評価されている。

◎評価と課題について

国際協力と障害者支援という意義深い活動であり評価されているが、大きな課題が

事業継続の障壁となる可能性がある。

◎今後の展開の有無 有

継続的な活動とさらなる発展を目指す意向あり。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

児童相談所への新たな支援を計画しているが、行政との調整が障害となる。

◎総合

千葉南ロータリークラブの大連事業は、国際協力と障害者支援を兼ね備えた重要な

活動であり、さらなる継続と発展が期待される。課題の明確化と解決が今後の成功

に不可欠であり、国内での新規事業との両立にも注力が求められる。行政との連携

強化が新たな活動の鍵となる。

千葉南RC ②（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 3件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

上総更級公園の植樹、いちはら子供未来館への遊具一式寄贈

ⅱ）事業の内容

市原市民に喜んで貰えるところ。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

ない

ⅳ）この事業に課題はありますか。

60 周年記念事業のため、今年度のみ

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

このコミュニティを広げていきたい。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

≪個性輝く地域が集まる色彩豊かな都市≫市原市は千葉県のほぼ中央に位置し、都
心から50km 圏内、東京駅、羽田・成田両空港まで約60 分という立地にあります。
県内では最も広い市域を有し、エリアによって見せる表情が異なるのが魅力の一つ
です。市北部には石油化学工業をはじめとする大手企業が多数進出し、コンビナー
ト群が形成・発展しました。このコンビナート群は「工場夜景」を楽しめる観光資
源にもなっています。市南部は養老渓谷に代表される水と緑豊かな里山風景が広が
り、この里山を背景に小湊鐵道を走る姿は多くの人々を惹き付けています。さらに
2020 年 1 月、約 777 万年前の地磁気逆転現象が世界中で最もよく観察できる場
所として、養老川流田淵の地層が国際基準となったことにより注目を集めています。
また、市単位では日本一のゴルフ場数を誇ります。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

市原ロータリークラブには、「地域社会貢献基金」という奉仕活動があります。コ
ロナで中止となっていたが、2024-25 年度から復活予定です。※市原ロータリー
クラブ版地区補助金のような取り組み（財源はクラブのニコニコ）

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

特にない。

市原RC
所属委員会 2024-25 会長 

回答者 上野　聡

◎ 事業名 上総更級公園の植樹、いちはら子供未来館への遊具一式寄贈

◎ 活動分野 地域社会の経済発展

上総更級公園の植樹やいちはら子供未来館への遊具寄贈は、地域住民の生活環境を向

上させ、市民の満足度を高める活動であるため。

◎ 活動分野 環境の保護

公園への植樹は、緑化活動を通じて地域環境の保護と改善に貢献するため。

◎ 事業内容分析

公園への植樹と未来館への遊具寄贈を通じた地域貢献。

◎ 課題の有無 有

一過性の事業となるため、継続性が課題。

◎ 評価の有無 無

今年度限定の60 周年記念事業であり、特段の評価ポイントが示されていない。

◎評価と課題について

60 周年記念として意義のある活動。

◎今後の展開の有無 有

コミュニティ拡大の意向があるが、具体的な計画は示されていない。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

地域社会貢献基金を復活させる計画があり、安定的な活動基盤を構築する可能性が

ある。

◎総合

市原ロータリークラブの60 周年記念事業は、地域への一時的な貢献として評価で

きるが、継続的な取り組みが今後の課題となる。地域社会貢献基金の復活を活用し、

継続的かつ発展的な奉仕活動を展開することが期待される。

市原RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 7件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

国際奉仕　ラオスの子供たちへの支援。

ⅱ）事業の内容

ラオス小学校へのボランティア活動
※小学校の設備修理支援
※日本の絵本にラオス語の翻訳シールを貼り付ける寄贈

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

継続性がある（今年で10 年）
現地訪問を行うことにより、多くの現地の人々と交流を深められる。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

会員人数が少ないクラブのため、人数位数 = 資金が乏しい。翻訳シールの貼り付け
人数が増えれば、その分多くの本を寄贈できる

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

支援が 10 年経ったので、どこまでの範囲で支援に続けて行くのか考える必要があ
る。
国際支援をラオスから他国にむけるかを含めて

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

自然環境が残る中、教育・医療・娯楽商業施設等、バランスのとれている地域が多
く（千葉市中央区）千葉美浜区は老人、色々な文化を持つ外国人が多く住んでいる。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

海や公園での清掃活動を行う事で、環境問題に積極的に取り組む事で、次世代に環
境保全の大切を身をもって伝える。
日本に住んでいる外国人の方にも日本の生活習慣を理解してもらえる取り組みがで
きたら、お互い暮らしやすくなると思う。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

人手と予算が障害。語学力、次世代との交流のしかた。後期高齢者と子供達が一緒
に何かをするのが一番良いと思うが、色々と交わりずらい世の中になっている。

千葉港RC
所属委員会 職業奉仕委員会

回答者 石橋美和子

◎ 事業名 国際奉仕　ラオスの子供たちへの支援。

◎ 活動分野 基本的教育と識字率向上

ラオス小学校への設備支援や翻訳シール付き絵本の寄贈は、教育環境の改善と識字率

向上に直結する活動であるため。

◎ 活動分野 地域社会の経済発展

現地訪問や交流を通じて、地域の人々との相互理解を深め、社会的・経済的発展を促

進するため。

◎ 事業内容分析

ラオス小学校に設備支援と翻訳絵本寄贈を継続的に実施。

◎ 課題の有無 有

会員数と資金不足により、寄贈冊数や活動範囲が制限される。

◎ 評価の有無 有

10 年間の継続的な活動により、現地との深い交流と信頼関係を構築している。

◎評価と課題について

長期間継続して成功している活動だが、会員数や資金不足が障害となり、今後の支

援範囲や活動内容の見直しが必要。

◎今後の展開の有無 有

ラオス支援を継続するか、他国への支援を検討中。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

新たな活動は環境問題や外国人支援を検討しているが、語学力や人手、予算不足が

課題となる。

◎総合

千葉港ロータリークラブのラオス支援事業は、教育と国際交流において大きな成果

を上げている。今後は支援の方向性や活動範囲を再検討するとともに、人手と資金

を強化し、新たな奉仕活動に取り組む体制を整える必要がある。特に環境保全や外

国人支援は地域との連携強化が期待される分野である。

千葉港RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 2件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

出前授業

ⅱ）事業の内容

市原市内の小学校にて、様々な職業（今回はパティシエ、写真館、寿司職人、フラワー
ショップ）人に小学校5、6 年生を対象に出前授業をした。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

子どもが将来に希望を持つとともに、職業に必要なスキルを知り、勉学の必要性を
再認識できる事業であること。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

一部の会員によって事業の遂行が可能であり、クラブ全体での活動になりづらいこ
と。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

上記課題をクリアできるような方策を考えていきたい。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

京葉工業地帯、高齢者が多い、スポーツの振興に力を入れている。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

サッカークラブチームの教室、子供食堂

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

実施場所である学校の選定、会員のスケジュールの調整など。

市原中央RC
所属委員会 社会奉仕委員会

回答者 桒原勉

◎ 事業名 出前授業

◎ 活動分野 基本的教育と識字率向上

出前授業を通じて、小学生に職業観や勉学の重要性を伝える活動は、教育機会の拡充

に寄与するため。

◎ 事業内容分析

小学生対象の職業体験授業で勉学の重要性を啓発。

◎ 課題の有無 有

一部会員に依存した事業遂行が、クラブ全体での活動として難しい点。

◎ 評価の有無 有

子どもたちが将来の目標を持ち、勉学の意義を再認識できる教育的価値が高い活動

である。

◎評価と課題について

子どもの教育において高い評価を受ける一方、クラブ全体を巻き込む仕組みが不足

しており、活動の持続可能性を強化する必要がある。

◎今後の展開の有無 有

	クラブ全体で参加可能な方法を検討し、事業の拡充を図る意向あり。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

新たな事業の実施には、学校選定や会員スケジュール調整の課題が存在。

◎総合

千葉港ロータリークラブの出前授業は、小学生の教育的支援として高い価値を持つ

活動である。今後はクラブ全体で参加可能な方法を模索しつつ、新たな活動（例:	サッ

カー教室や子ども食堂）の実現に向けて、運営体制と調整力の強化が期待される。

市原中央RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 2件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

千葉市中央区　「葭川公園」花壇整備

ⅱ）事業の内容

①葭川公園内の花植え
②ベンチ設置
③公園内の美化活動

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

2015 年から公園内のベンチ設置・花壇整備及び花植えを行い、公園内の美化活動
を継続している点です。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

一か月に一度の花壇の整備・花植えや公園内の美化活動を行ってゴミや不法投棄を
させない環境を整備して行きたい

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

上記課題をクリアできるような方策を考えていきたい。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

クラブの所在地は千葉市中央区です。千葉市は市制 103 年、開府 898 年になりま
す。千葉市の特徴は、自然環境が豊富であり、様々な企業のオフィス集積地、工業
地帯もあり、多面的な要素があります。都心へのアクセスいい事、桜の名所が多い事、
スポーツが盛んでプロ野球、プロサッカー、プロバスケットチームある事、等があ
ります。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

千葉市には、プロ野球、プロサッカー、プロバスケットチームがあるのでその競技
を行っている子供たち又は行っていない子供たちに対してプロ選手がコーチングし
たり楽しさを教えてくれる地域の特徴生かした活動考えられます。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

資金面やプロチームが協力てくれるか、または各競技団体の関係者が理解してくれ
るかが問題になります。

千葉北RC
所属委員会 社会奉仕委員長

回答者 井上静樹

◎ 事業名 千葉市中央区　「葭川公園」花壇整備

◎ 活動分野 環境の保護

公園内の花壇整備や美化活動、ベンチ設置は、地域の自然環境保護と景観向上に貢献

しているため。

◎ 活動分野 地域社会の経済発展

公園の利用価値を高め、地域住民の満足度向上や観光資源の強化に寄与しているため。

◎ 事業内容分析

葭川公園内の花壇整備、美化活動、ベンチ設置を継続実施。

◎ 課題の有無 有

美化活動や環境整備を定期的に維持するための仕組みが必要。

◎ 評価の有無 有

	2015 年からの継続事業であり、地域環境の向上に寄与している点が評価されてい

る。

◎評価と課題について

長期的な継続事業として高く評価されているが、活動の維持に向けた方策が課題。

ゴミの不法投棄を防ぐための啓発活動や地域連携が必要。

◎今後の展開の有無 有

現行課題の解決と、さらに持続可能な活動体制の構築を目指している。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

資金確保やプロスポーツチームとの協力体制構築が新たな活動実現の障害となる。

◎総合

千葉北ロータリークラブの「葭川公園花壇整備」事業は、地域環境の保護と美化に

おいて高く評価される活動である。持続可能性を高めるための地域住民との連携強

化や啓発活動の充実が求められる。今後の新規事業では、地域特性を生かしつつ、

資金確保や協力体制の強化に注力する必要がある。

千葉北RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 2件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

青少年育成チャリティコンペ

ⅱ）事業の内容

他クラブやゴルフ好きな人との交流の機会となり、かつ寄付先からも感謝され、ロー
タリーのイメージアップに繋がる事業である点

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

2015 年から公園内のベンチ設置・花壇整備及び花植えを行い、公園内の美化活動
を継続している点です。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

今年度、悪天候でゴルフは中止（賞品は抽選で参加者に配布）になったように天候
に左右される点

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

引き続き継続していきたい

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

事務所、例会場ともに千葉市緑区にある。千葉市の東南部に位置し、自然に恵まれ
た地域で、鎌取、誉田、土気など鉄道駅付近では宅地化も進み人口も増加している。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

地域への奉仕事業として考えれば何かあるとは思うが、具体的には難しい

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

会員の事業所、自宅が必ずしも緑区にあるわけではなく、地域密着というコンセプ
トをクラブ戦略として採用するかどうか

千葉緑RC
所属委員会 奉仕プロジェクト委員会

回答者 横井快太

◎ 事業名 青少年育成チャリティコンペ

◎ 活動分野 地域社会の経済発展

チャリティコンペを通じた資金調達や地域のゴルフ愛好者との交流は、地域コミュニ

ティの活性化に寄与するため。

◎ 事業内容分析

青少年育成を目的としたチャリティゴルフコンペを実施。

◎ 課題の有無 有

天候に左右される点が活動の安定性を損なう。

◎ 評価の有無 有

地域や他クラブとの交流促進、寄付先からの感謝、ロータリーのイメージアップに

つながっている。

◎評価と課題について

地域交流や資金調達に成功しているが、天候リスクの管理が課題。代替案や補完策

が求められる。

◎今後の展開の有無 有

継続を希望しつつ、天候リスクを軽減する策の検討が必要。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

地域密着型事業の推進は可能だが、クラブ戦略として採用するかの判断が必要。

◎総合

千葉緑ロータリークラブの青少年育成チャリティコンペは、地域貢献と交流促進に

おいて意義深い事業である。今後は、天候リスクを軽減する仕組みや代替イベント

を検討し、安定的な活動継続を目指すとともに、地域密着型事業の戦略的採用を議

論することが求められる。

千葉緑RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 4件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

邦楽教室

ⅱ）事業の内容

お琴や尺八を使った邦楽を市内の学校で演奏してもらい、楽器の音色や魅力を知っ
てもらうこと。邦楽を楽しんでもらうこと。邦楽を体験してもらうこと

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

市内のお琴の先生と尺八奏者の有名なジョン・海山・ネプチューン先生にお願いし
て長年この事業が継続できていること。一流の邦楽の奏者の曲を生徒に聞かせられ
ること

ⅳ）この事業に課題はありますか。

学校側とのスケジュールの調整

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

市の教育委員会と協力してこの事業を長く継続していきたい。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

アクララインが出来て東京、羽田、横浜、新宿などへ行くのに高速バスを利用して
大分近くなりました。市内には里山や盤洲干潟などがあり自然が豊かな街です。移
住者も多く人口も増え続けています。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

木更津RC
所属委員会 幹事

回答者

◎ 事業名 邦楽教室

◎ 活動分野 地域社会の経済発展

地元の邦楽奏者と連携し、地域文化の振興と地元教育の向上に貢献しているため。

◎ 活動分野 基本的教育と識字率向上

邦楽教室を通じて生徒たちに日本の伝統文化を学び、音楽教育の一環として提供して

いるため。

◎ 事業内容分析

市内学校で邦楽演奏・体験を通じて伝統文化を普及。

◎ 課題の有無 有

学校とのスケジュール調整が必要。

◎ 評価の有無 有

一流奏者を招き長年事業を継続しており、教育的価値が高い。

◎評価と課題について

邦楽教室は地域の文化振興と教育に寄与しており、評価されている。課題はスケ

ジュール調整であり、教育委員会の協力強化が求められる。

◎今後の展開の有無 有

教育委員会との協力を深め、事業を長期継続したい意向あり。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

新規事業の可能性は示されていないが、教育委員会と連携した事業拡大が期待され

る。

◎総合

木更津ロータリークラブの邦楽教室は、地域文化の振興と教育的価値の高い活動で

ある。スケジュール調整の課題解決に向けて教育委員会との連携を強化し、持続可

能な事業運営を目指すことが期待される。また、地域の自然や文化資源を活かした

新たな事業展開の可能性も模索する余地がある。

木更津RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 3件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

・こども食堂応援　・少年野球　・子どもと本を結ぶ会（公民館カフェ）

ⅱ）事業の内容

こども食堂は毎月 1 回開催されるがそれに協力、援助しています。少年野球大会は
後援し、大会の実施に寄付しています。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

こども食堂は地域の人が行っているが、手が足らない面があるので協力すると感謝
されています。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

子ども食堂の食事配布量が少ないのでもう少し支援できたらいいかなと思います。
（調理の手伝いができないので4 月にはシュークリームを協賛しました。）

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

子ども食堂ではチラシを作り案内をしています。もっと多くの人に広く知っていた
だければと思います。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

富津中央RC
所属委員会

回答者 相川恵津子

◎ 事業名
・こども食堂応援　
・少年野球　
・子どもと本を結ぶ会（公民館カフェ）

◎ 活動分野 母子の健康

こども食堂への支援は、子どもたちの健康を支える活動であり、この分野に該当する。

◎ 活動分野 基本的教育と識字率向上

	「子どもと本を結ぶ会」は、読書を通じて子どもたちの教育を支援する活動であるた

め。

◎ 活動分野 地域社会の経済発展

少年野球大会の後援や地域での協力活動は、地域社会のつながりを深める役割を果た

している。

◎ 事業内容分析

こども食堂支援や少年野球大会後援、読書推進活動を実施。

◎ 課題の有無 有

こども食堂の食事量や支援範囲を広げる必要がある。

◎ 評価の有無 有

地域のニーズに応じた支援活動が評価され、感謝を得ている。

◎評価と課題について

活動は地域住民から感謝され、効果的であるが、こども食堂での支援強化や広報活

動の拡大が求められる。

◎今後の展開の有無 有

広報活動を強化し、さらなる認知度向上を目指している。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

新たな事業を検討する上で、地域特性を活かした計画と実現可能性の検証が必要。

◎総合

富津中央ロータリークラブのこども食堂支援や読書推進活動は、地域社会への直接

的な貢献として高く評価される。今後は支援範囲の拡大や広報活動を強化し、さら

なる地域貢献を目指すことが期待される。また、地域特性を活かした新規事業の立

案と運営も可能性がある。

富津中央RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 1件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

太田山清掃

ⅱ）事業の内容

地域の方が利用する太田山公園とその周辺を、木更津総合高校インターアクト部、
ボーイスカウト、ガールスカウトの皆さんと清掃することえ交流を深める。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

公共の場の清掃というわかり易い奉仕活動で、地元や関係団体の理解がしやすい

ⅳ）この事業に課題はありますか。

長い期間行っているため、どうしても惰性的になってしまう。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

関係各位と改めて話し合いの場をつくり、清掃を軸にはするが内容を工夫しより深
く交流できる場としたい

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

19 の小学校と 13 の中学校、高校が 5 校あり、市の人口、子どもの数は微増だが、
周辺地域より木更津市に来る高校生が多く、学生は多いと感じられる。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

生徒たちが木更津原産の大豆の栽培から味噌を作って給食で味噌汁を食べるという
SDG’s と地産地消の活動を手掛ける。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

豆を育てる鉢等の用意や味噌を作る糀など量が必要なため予算をどこから捻出する
か、また学校の活動として許可をとる必要がある。

木更津東RC
所属委員会 社会奉仕プロジェクト委員会

回答者 委員長：加瀬智生

◎ 事業名 太田山清掃

◎ 活動分野 環境の保護

太田山公園とその周辺の清掃活動は、地域環境の美化と自然環境保護に直接寄与する

ため。

◎ 活動分野 地域社会の経済発展

地元高校生やスカウト団体と協力した活動は、地域の絆を強化し、地元コミュニティ

の活性化に貢献するため。

◎ 事業内容分析

太田山公園を清掃し地域住民や団体との交流を促進。

◎ 課題の有無 有

長年の活動で惰性化しているため、新しい工夫が必要。

◎ 評価の有無 有

地元や関係団体の理解を得やすく、わかりやすい奉仕活動として評価されている。

◎評価と課題について

清掃活動は評価が高く継続性があるが、新しい要素や工夫を加えることで、活動の

意義や影響をさらに拡大する可能性がある。

◎今後の展開の有無 有

清掃活動に新たな工夫を加え、交流をより深める意向あり。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

地産地消と SDGs に基づく新規事業の実現には、予算確保と学校の協力が鍵となる。

◎総合

木更津東ロータリークラブの太田山清掃活動は、地域環境保護と交流促進において

成功している。今後は、新しい要素を加えて活動を進化させることが期待される。

また、地元産大豆を活用した地産地消活動への挑戦も地域貢献を深める可能性を秘

めており、実現に向けた資金調達や行政との連携が課題となる。

木更津東RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 6件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

君津駅前花壇　花植え作業

ⅱ）事業の内容

君津駅北口にある花壇を、周西中学校の１，３年生に５月・１０月に分けて夏の花
と冬の花を植えてもらう。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

生徒たちは嫌がりながらも和気あいあいと楽しんでいるように感じています。何十
年もの歴史があり。高校生になって駅を使うようになると、後輩たちが植えてくれ
た花に心和むと感じます。君津の玄関を花で飾ることが、私たちも気分が良いです。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

気候変動のため雨が多くなり、花の剪定や雑草の管理など数年前と環境が変わりつ
つあり、対応に時間を費やしている。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

やはり君津の玄関なので花で飾りたい。
植え方や暑さ、寒さに強い品種を模索して。根腐れ等、今まででは考えられないこ
とに対応していくように考えて繋げていきたい。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

日本製鉄を中心とした鉄鋼の街。
また、鹿野山や亀山湖など自然も多くあり、のどかな街。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

君津市は広く、全体を考えるには大変だと思いますので、各地域とのコミュニケー
ションをとり、少しずつ広げていく活動として、今年度よりこども食堂を試験的に
開催し、次年度に繋げる計画を立てています。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

まだ子ども食堂があまり認知されていない事と、ロータリークラブ自体がまだ認識
されていない事。

君津RC
所属委員会

回答者 高橋優一

◎ 事業名 君津駅前花壇　花植え作業

◎ 活動分野 環境の保護

君津駅前の花壇整備や植栽活動は、地域環境の美化と保護に寄与しているため。

◎ 活動分野 地域社会の経済発展

駅周辺の景観向上を通じて、地域住民や訪問者の満足度を高め、地域活性化に貢献し

ているため。

◎ 事業内容分析

君津駅前の花壇に中学生と共に花を植え景観を整備。

◎ 課題の有無 有

気候変動に伴う植栽管理の難化（花の剪定や雑草管理など）。

◎ 評価の有無 有

地域住民や参加生徒から高く評価され、長年継続している事業である。

◎評価と課題について

長期的に成功している活動であり、地域住民からも評価されている。一方、気候変

動に対応した植栽管理の改善が必要。

◎今後の展開の有無 有

清掃活動に新たな工夫を加え、交流をより深める意向あり。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

子ども食堂の試験的実施を計画しているが、認知度向上が課題となる。

◎総合

君津ロータリークラブの君津駅前花壇整備事業は、地域環境の美化と住民交流を促

進する成功例である。気候変動への対応策を講じることで、さらに継続性を高める

ことができる。また、新規事業として計画中の子ども食堂では、地域住民への認知

度向上に向けた広報活動が鍵となる。地域全体への影響を拡大するため、クラブ活

動の知名度向上と地元コミュニケーションの強化が期待される。

君津RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 2件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

５０周年記念例会寄付

ⅱ）事業の内容

５０周年記念例会にて市内で青少年育成に尽力されている３団体に寄付をしまし
た。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

例年より少しだけ多く寄付をすることができました。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

寄付を継続していくこと。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

毎年少しでも役に立てるよう寄付を継続して行きたい。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

住民が増えている都市部（海側）と比べ田舎（山側）の人口減少や害獣の被害

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

害獣イノシシやキョン）の駆除、食育もかねてのジビエ料理の提供。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

狩猟（わな）の免許の有無や害獣の肉を処理業者確保や費用工面

袖ヶ浦RC
所属委員会 奉仕プロジェクト委員会

回答者 勝畑

◎ 事業名 ５０周年記念例会寄付

◎ 活動分野 地域社会の経済発展

地域の課題に対応する寄付や新たな取り組み（ジビエ料理など）は、地域の活性化に

つながるため。

◎ 事業内容分析

市内青少年育成団体へ寄付し地域貢献を推進。

◎ 課題の有無 有

寄付を安定的に継続するための資金確保が必要。

◎ 評価の有無 有

寄付額の増加と地域への貢献が評価されている。

◎評価と課題について

寄付活動は高く評価されるが、継続には安定的な資金確保が課題。地域の課題に応

じた新たな活動の立案が期待される。

◎今後の展開の有無 有

毎年の寄付を継続しつつ、新たな地域貢献活動（例 :	ジビエ料理提供）を検討中。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

ビエ料理提供などの新規活動には、狩猟免許の取得や処理業者の確保が課題。

◎総合

袖ヶ浦ロータリークラブの50 周年記念寄付事業は地域貢献の成功例であり、継続

的な寄付活動を通じて地域社会への影響を深める可能性がある。新たな活動として

提案されているジビエ料理提供は、食育と地域経済の活性化に寄与する取り組みと

して期待されるが、実現には運営基盤の整備と関係者との連携が求められる。

袖ヶ浦RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 4件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

植栽

ⅱ）事業の内容

行政の管理している花壇への植栽事業

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

不特定多数の市民の方へ綺麗な花を見ていただけることでしょうか？

ⅳ）この事業に課題はありますか。

あります。植栽の場所

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

継続するだけです。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

長い海岸線に面した房総半島の南部。
海、山のそのままの自然に囲まれた穏やかな人情に育まれたのんびりとした地域で
す。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

海岸線の美化ですかね

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

行政や県との協議。

館山RC
所属委員会 次年度幹事　

回答者 山口稔暢

◎ 事業名 植栽

◎ 活動分野 環境の保護

花壇の植栽や海岸線の美化は、地域環境の保護と景観向上に寄与するため。

◎ 事業内容分析

行政管理の花壇に植栽し地域の景観を美化。

◎ 課題の有無 有

植栽場所の確保が必要。

◎ 評価の有無 有

不特定多数の市民が綺麗な花を楽しめることで、地域貢献として評価される。

◎評価と課題について

植栽事業は市民の満足度を向上させる地域貢献活動として評価されるが、場所の確

保が課題。これにより、活動の範囲が制約される可能性がある。

◎今後の展開の有無 有

継続を希望しているが、新たな取り組みの計画は現状ない。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

新たな活動（海岸線美化）には行政や県との協議が必要であり、実現には調整が求

められる。

◎総合

館山ロータリークラブの植栽事業は、地域環境美化に寄与する重要な活動である。

今後も継続する意向があるが、活動範囲を拡大するには場所の確保が課題となる。

提案されている海岸線美化事業は地域特性に合致した取り組みであり、行政との連

携を深めることで実現可能性が高まると期待される。

館山RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 4件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

市民の健康づくり

ⅱ）事業の内容

企業の従業員を対象に（一社）ウエルネスポーツ鴨川とタイアップしウエルネスポー
ツ鴨川のスポーツインストラクターの指導の下、体重、筋肉量、脂肪量等を計測体
成分析装置台を用いて点数にして評価。インストラクターが点数に合わせた指導を
受け、健康増進を図る。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

働く人たちの健康について、どんな運動を行う事により体のどの部分を改善が図れ
るかインストラクターの指導の下、具体的に数字にあらわれてわかる。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

1 回 10 人程度の人数で行うが、10 人そろえ運動を行える場所を確保できる企業
が少ない。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

働く人を対象にしているが今後は老人クラブや日中に集まれる団体等も対象に入
れ、広げていく。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

太平洋を望む温暖なリゾート地。
高齢化率が 39.2% と全国平均 (28.7%) 比べ 10.5％高く、10 人に 4 人が高齢者。
＜2020 年＞

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

高齢者を対象とした健康づくり

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

高齢者であるために、軽い運動でもケガをしやすい

鴨川RC
所属委員会 職業奉仕

回答者 篠嵜忠昭

◎ 事業名 市民の健康づくり

◎ 活動分野 地域社会の経済発展

健康的な従業員や住民を増やすことで、地域全体の活力を高め、社会的・経済的発展

に寄与するため。

◎ 事業内容分析

従業員や団体向け健康増進プログラムで体成分分析と運動指導を実施。

◎ 課題の有無 有

参加者数をそろえられる企業や運動場所の確保が難しい。

◎ 評価の有無 有

健康改善が具体的な数字でわかる指導が評価されている。

◎評価と課題について

健康増進活動は高く評価されているが、参加者確保や運動場所の制約が課題。地域

の状況に合わせた柔軟な活動計画が必要。

◎今後の展開の有無 有

	高齢者や他の団体にも対象を拡大し、活動範囲を広げたい意向あり。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

高齢者を対象にした健康づくり活動は有望だが、軽い運動でもケガのリスクがあり、

安全対策が必要。

◎総合

鴨川ロータリークラブの健康づくり活動は、働く人々や地域住民の健康改善に大き

く貢献する事業である。高齢者への対象拡大は地域特性に合致しており、効果的な

展開が期待される。ただし、参加者確保や運動場所の調整、安全対策など、運営面

での課題解決が必要となる。高齢化地域におけるモデルケースとしてさらに発展す

る可能性がある。

鴨川RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 4件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

海岸清掃

ⅱ）事業の内容

海岸のゴミ拾い

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

海水浴者の安全と気持ち良く勝浦へ来ていただくため、広報活動にもなる。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

ない

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

機会があれば続けていきたい

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

自然豊かで少子高齢化がすすんでいる

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

魅力ある町づくり

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

ない

勝浦RC ①
所属委員会

回答者 西崎和浩

◎ 事業名 海岸清掃

◎ 活動分野 環境の保護

海岸清掃は、地域の自然環境を保護し、美観を維持する活動であるため。

◎ 事業内容分析

海岸のゴミ拾いで地域環境を整備し観光客への印象を向上。

◎ 課題の有無 無

特に明確な課題は挙げられていない。

◎ 評価の有無 有

海水浴客の安全確保や地域の広報活動に貢献しているため。

◎評価と課題について

海岸清掃は地域環境保護と観光振興に寄与する活動として評価されており、特段の

課題はないが、継続性に依存している。

◎今後の展開の有無 有

機会があれば継続する意向を持っている。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

新たな事業として町づくりを検討しているが、具体的な障害は特に挙げられていな

い。

◎総合

勝浦ロータリークラブの海岸清掃活動は、地域の自然環境保護と観光地としての魅

力向上に成功している。新たな事業としての町づくりは、地域の少子高齢化を背景

に住民の結束を深める重要な施策となり得る。現在の活動を基盤に、地域住民や行

政と連携して具体的な町づくりの計画を立案することが期待される。

勝浦RC ①（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 4件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

ポリオ根絶運動

ⅱ）事業の内容

朝市会場にいく。ポリオの根絶を願い広報、募金活動を行った

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

市民にロータリーが行っている事業を知ってもらえる

ⅳ）この事業に課題はありますか。

ない

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

続けていきたい

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

自然豊かで少子高齢化がすすんでいる

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

勝浦RC ②
所属委員会

回答者 西崎和浩

◎ 事業名 ポリオ根絶運動

◎ 活動分野 疾病予防と治療

ポリオ根絶運動は、世界的な感染症の予防を目指す活動であり、この分野に該当する。

◎ 事業内容分析

ポリオ根絶を目的に朝市で広報活動と募金を実施。

◎ 課題の有無 無

現時点で明確な課題は挙げられていない。

◎ 評価の有無 有

市民への広報活動が評価され、ロータリーの活動を周知する効果がある。

◎評価と課題について

ポリオ根絶運動は広報と募金活動を通じて市民の意識向上に成功しており、現状で

は特に課題はない。活動の継続性が鍵となる。

◎今後の展開の有無 有

活動を継続する意向が示されている。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

新たな事業案は未提出だが、地域の特性に応じた活動展開が期待される。

◎総合

勝浦ロータリークラブのポリオ根絶運動は、市民への啓発とロータリー活動の周知

を兼ねた意義深い事業である。活動の継続により、さらに多くの市民の理解と協力

を得られる可能性がある。今後は、地域特性を活かした新たな活動と連携すること

で、地域全体への影響力を拡大することが期待される。

勝浦RC ②（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 4件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

ラッピングポスト

ⅱ）事業の内容

市内2 カ所ポストをラッピングし、子供達に手紙の素晴らしさを伝える

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

ポスト（ラッピングされた）が長い期間ロータリーのことを広めてくれる。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

ない

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

自然豊かで少子高齢化がすすんでいる

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

勝浦RC ③
所属委員会

回答者 西崎和浩

◎ 事業名 ラッピングポスト

◎ 活動分野 基本的教育と識字率向上

ッピングポストを通じて子どもたちに手紙を書く素晴らしさを伝えることで、コミュ

ニケーションスキルや教育的価値を促進する活動であるため。

◎ 事業内容分析

市内2 カ所のポストをラッピングし手紙文化を子どもに啓発。

◎ 課題の有無 無

明確な課題は現時点では挙げられていない。

◎ 評価の有無 有

ラッピングポストが長期間にわたり地域住民への広報効果を発揮している。

◎評価と課題について

ラッピングポスト事業は地域住民への教育的啓発とロータリーの広報に成功してお

り、現状大きな課題はない。活動の維持によりさらなる影響力が見込まれる。

◎今後の展開の有無 有

記載なしだが、継続的な広報効果が期待される。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

新たな事業案は未提出だが、ポストの活用を広げる可能性がある。

◎総合

勝浦ロータリークラブのラッピングポスト事業は、手紙文化を促進しながらロータ

リーの活動を広める効果的な取り組みである。自然豊かな地域特性を活かし、さら

に多様な活動と連携することで、地域社会への影響を拡大することが期待される。

勝浦RC ③（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 4件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

能登半島地震への募金活動

ⅱ）事業の内容

地元中学生発祥で市への学業で使うための物を贈るための募金と募金活動への協力

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

困？方を少しでも助けられる
地元中学生とコラボすることで知ってもらえる

ⅳ）この事業に課題はありますか。

ない

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

もしもと時はまた自発的にやりたい

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

自然豊かで少子高齢化がすすんでいる

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

勝浦RC ④
所属委員会

回答者 西崎和浩

◎ 事業名 能登半島地震への募金活動

◎ 活動分野 平和構築と紛争予防

災害に見舞われた地域への募金活動や支援を通じて、困窮者との連帯感を深め、地域

間の信頼を構築する活動であるため。

◎ 事業内容分析

能登地震被災地支援の募金活動に中学生と協力。

◎ 課題の有無 無

特に大きな課題は挙げられていない。

◎ 評価の有無 有

中学生とのコラボレーションが地域住民への認知を広げ、支援効果を高めている。

◎評価と課題について

募金活動は地域社会の協力を得ながら成功しており、現状大きな課題はない。中学

生との連携が活動の効果をさらに高めている。

◎今後の展開の有無 有

災害時には再び自発的に取り組む意向あり。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

新たな事業案は未提出だが、地域社会との連携を深める活動が可能性として考えら

れる。

◎総合

勝浦ロータリークラブの能登地震募金活動は、被災地支援と地元中学生との協力を

通じて地域の連帯感を深める成功事例である。将来的には、災害支援のフレームワー

クを整え、迅速に支援を展開できる体制を構築することで、さらなる地域貢献が期

待される。自然豊かな地域特性を活かした新規事業の模索も進められる。

勝浦RC ④（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 2件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

献血

ⅱ）事業の内容

館山ロータリークラブと共同でイオンにて年に2 回献血活動を行った。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

毎年恒例となっている。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

特にありません。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

特にありません。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

若者はみんな都会に出て戻らず、高齢者ばかり増える。
元気のないエリア。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

課題が多すぎてわかりません。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

わかりません。

千倉RC
所属委員会 会長

回答者 鈴木健史

◎ 事業名 献血

◎ 活動分野 母子の健康

献血活動は地域住民の健康維持や医療支援に貢献する活動であり、この分野に該当す

る。

◎ 事業内容分析

イオンで年2 回館山RCと共同で献血活動を実施。

◎ 課題の有無 無

現時点で特に課題は挙げられていない。

◎ 評価の有無 有

毎年恒例となり、地域住民への貢献として定着している。

◎評価と課題について

献血活動は地域貢献として評価されており、課題は特にないが、新たな発展の可能

性も検討されていない。

◎今後の展開の有無 無

特に新たな計画は示されていない。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

地域課題が多岐にわたり、次の具体的な事業計画が見えていない。

◎総合

千倉ロータリークラブの献血活動は、地域住民の医療支援に寄与する重要な取り組

みである。一方で、地域の高齢化や若者の流出といった課題が山積しているため、

次のステップとして地域活性化に向けた新たな奉仕活動を模索する必要がある。ク

ラブ内で議論を深め、地域の具体的ニーズに即した事業計画の立案が期待される。

千倉RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 10 件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

災害支援活動及び人材育成プロジェクト

ⅱ）事業の内容

台風災害被災者と被災家屋への支援活動を行い、同時に災害時に救援活動を行える
人材を育成する。現在東京より参加者あり。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

災害時の対応力を強化することで地域貢献が出来る。クラブ以外との関わりが増え、
クラブやロータリーを知ってもらえる。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

長期的な計画になるため継続する体制の確立。当クラブのみの試みであり、今後は
継続に心配がある。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

得られた様々な事を自分達のものに留めず、より多くの方へ繋げられる活動にした
い。具体的な災害対応を地区で可能に

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

高齢化・人口減少が深刻。自然や海に関わる資源は豊富。観光地的ではある。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

ロータリー発信の防災力強化への試みを、地域と共に行いたい。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

長期的な取り組みが必要な点で、資金不足が唯一課題。

鋸南RC
所属委員会 幹事

回答者 堀田了誓

◎ 事業名 災害支援活動及び人材育成プロジェクト

◎ 活動分野 地域社会の経済発展

災害復旧と防災力強化を通じて地域の持続可能性を高め、経済的影響を抑える活動で

あるため。	

◎ 活動分野 平和構築と紛争予防

災害支援活動と防災人材の育成は、地域社会の安定と安全を促進し、緊急時における

混乱の軽減に貢献するため。

◎ 事業内容分析

台風被災者支援と防災人材育成で地域の災害対応力を強化。

◎ 課題の有無 有

長期的な取り組みの継続性を支える資金と体制の確立が必要。

◎ 評価の有無 有

地域貢献とクラブ外部との関わりを増やし、ロータリーの認知を向上させている。

◎評価と課題について

災害支援活動は地域から評価されているが、継続的な資金と体制構築が課題。クラ

ブ外部との協力をさらに強化する必要がある。

◎今後の展開の有無 有

地区全体での災害対応可能な体制への拡大を目指している。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

地域全体の防災力強化を目指し、ロータリー主導で活動の拡大を計画中。

◎総合

鋸南ロータリークラブの災害支援と人材育成プロジェクトは、地域の防災力向上と

災害対応において重要な役割を果たしている。資金調達と長期的な活動基盤の構築

が今後の課題となるが、地区全体での取り組みへ拡大することで、より多くの地域

住民と連携し、持続可能な防災体制の構築が期待される。

鋸南RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 4件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

ⅱ）事業の内容

茂原市内にある児童養護施設獅子吼園にマイクアンプセット舞台照明装置バスケッ
トゴールを贈呈し、贈呈品を利用して、割烹竹りん（クラブ会員企業）による出前
教室、バスケットボールを利用した神保祈雨交流を実施しました。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

地域の児童養護施設（１８歳まで入所）に対して、地域にロータリークラブという
組織があること、児童たちに地域企業を紹介することができ、将来の職業選択の参
考に資する活動ができました。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

なし。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

今後も獅子吼園との別の奉仕・交流事業や、他の児童養護施設への奉仕活動を開発
して行きたいです。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

長生エリア７市町村を活動エリアにしています。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

特になし。

茂原RC
所属委員会

回答者 渡辺・渡邉

◎ 事業名

◎ 活動分野 母子の健康

児童養護施設への支援活動は、子どもたちの健康で健全な成長を支える取り組みであ

るため。

◎ 活動分野 基本的教育と識字率向上

地域企業を紹介する出前教室や職業選択の参考となる活動は、児童たちの教育や将来

のための基盤構築に寄与するため。

◎ 事業内容分析

児童養護施設へ設備贈呈と出前教室、交流活動を実施。

◎ 課題の有無 無

特に明確な課題は挙げられていない。

◎ 評価の有無 有

地域の児童に具体的な支援と将来への希望を与える活動として評価されている。

◎評価と課題について

支援活動は地域に深く根ざしており、児童たちへの実質的な貢献が評価されている。

新たな施設や活動への拡大も視野に入れている。

◎今後の展開の有無 有

他の施設や別の奉仕活動への展開を計画中。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

今後の活動拡大がスムーズに進む可能性が高い。

◎総合

茂原ロータリークラブの児童養護施設支援活動は、地域社会における重要な役割を

果たしている。児童たちに具体的な支援を提供しながら、地域企業やロータリーの

存在を紹介することで、将来の職業選択や生活の基盤づくりに寄与している。今後

は他の施設や新たな活動への展開を通じて、さらなる地域貢献が期待される。

茂原RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 3件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

東金国際交流会との協賛

ⅱ）事業の内容

やっさまつりへの参加並びに清掃活動、東金在住の海外からの方や留学生との交流。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

他団体との交流ができると共に、ロータリーの広報ができる。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

交流の仕方や、広報の手法を考えていく必要がある。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

２０２４～２０２５年度より、ロータリーとしての活動を主体とするように事業を
進めていく予定。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

昔からの東金旦那の名残りが今もある中で、商業地区、農村地区等の壁が今でも多
少残っている中に、高校が３校、大学が１校あり、人口は６万人未満。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

防災等に関する事業等を通じて、地区並びに新旧の壁を無くしていく中での奉仕活
動。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

行政との協力関係や数々の団体といかに協力し合って、事業を行えるか。
利害関係の調整。

東金RC
所属委員会 会長　

回答者 野口雅子

◎ 事業名 東金国際交流会との協賛

◎ 活動分野 地域社会の経済発展

やっさまつりへの参加や清掃活動は、地域イベントや環境整備を支援することで、地

域社会の活性化に寄与するため。

◎ 活動分野 平和構築と紛争予防

海外からの方々や留学生との交流を通じて異文化理解を促進し、地域内での調和を図

る活動であるため。

◎ 事業内容分析

やっさまつり参加や清掃活動で国際交流と地域貢献を推進。

◎ 課題の有無 有

効果的な交流方法や広報手段を確立する必要がある。

◎ 評価の有無 有

他団体との交流やロータリーの広報活動として評価されている。

◎評価と課題について

現行活動は他団体との協力や広報効果が評価されているが、交流の方法や広報手法

の改善が必要。次年度以降の主体的な活動への移行が期待される。

◎今後の展開の有無 有

ロータリー主体の活動としての発展を計画中。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

防災事業など新たな活動には、行政や他団体との協力と利害調整が課題となる。

◎総合

東金ロータリークラブの国際交流活動は、地域貢献と異文化理解の促進において重

要な役割を果たしている。今後、ロータリー主体の活動への移行を通じて、さらな

る地域貢献が期待される。新規事業では、行政や他団体との連携を強化しつつ、地

域の壁をなくす活動を計画的に進めることが求められる。

東金RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 4件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

被虐待児童保護施設児童を招待したXmas パーティー

ⅱ）事業の内容

被虐待児童保護施設の児童を招待して Xmas パーティーを行っています。また原
資確保のためチャリティーゴルフコンペを行っています。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

評価については、施設関係者・児童またはチャリティー参加者から頂くものと承知
しております。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

資金確保

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

継続事業として実施する予定。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

人口減少、高齢化、婚姻率低下、事業者減少。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

特に現在は考えていない。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

いづれにせよ会員数の確保が事業拡大、充実について原因となる。

大多喜RC
所属委員会 幹事

回答者 諏訪武士

◎ 事業名 被虐待児童保護施設児童を招待したXmas パーティー

◎ 活動分野 母子の健康

被虐待児童保護施設の子どもたちを対象にした活動は、心の健康と福祉の向上に寄与

する取り組みであるため。

◎ 活動分野 地域社会の経済発展

チャリティーゴルフコンペを通じた資金確保は、地域イベントとして経済活動の一環

にもなっているため。

◎ 事業内容分析

被虐待児童保護施設児童を招待したXmas パーティーと資金調達ゴルフ。

◎ 課題の有無 有

資金確保が安定的ではない。

◎ 評価の有無 有

児童や施設関係者、チャリティー参加者から評価を得ている。

◎評価と課題について

Xmas パーティーは児童や関係者に喜ばれているが、資金調達の安定化が課題と

なっている。チャリティーイベントの拡大や多角化が検討課題。

◎今後の展開の有無 有

継続事業として実施予定。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

新たな事業は計画されていないが、会員数の確保が今後の活動拡充の鍵となる。

◎総合

大多喜ロータリークラブのXmas パーティーは、被虐待児童への心温まる支援と

して評価されている。資金確保の安定化が継続的な活動の課題であり、チャリティー

イベントの多様化や資金調達方法の見直しが求められる。地域の人口減少や高齢化

を背景に、会員拡大も重要な課題となる。クラブの持続可能性を高めるための取り

組みが期待される。

大多喜RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 2件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

海岸清掃

ⅱ）事業の内容

「横芝光町屋形海岸のビーチクリーン大作戦」
横芝光町、観光まちづくり協会と協力し海岸のごみ拾い。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

夏の海開き前に、砂浜をきれいで安全な場所にできること。九十九里のきれいな砂
浜を保ち、海岸に遊びに来られた方が、安心して楽しめること。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

参加メンバーを増やしていきたい。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

北に成田空港、南に九十九里海岸、姫塚、殿塚古墳など国指定の史跡、鮭の遡上す
る川栗山川などを有する地域。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

九十九里浜、栗山川の美化運動や地域の文化、史跡等を後世に残すための環境整備
活動予定。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

汗を流して動ける会員の数と予算。

成田空港南RC
所属委員会 副会長

回答者 伊藤　元雄

◎ 事業名 海岸清掃

◎ 活動分野 環境の保護

海岸清掃や環境整備活動は地域の自然環境保護に直接寄与する取り組みであるため。

◎ 事業内容分析

屋形海岸を清掃し観光客に安全で美しい砂浜を提供。	

◎ 課題の有無 無

特に挙げられていないが、参加メンバー数の増加が希望されている。	

◎ 評価の有無 有

夏の海開き前に海岸をきれいに保ち、観光客の安全と満足度向上に貢献している。

◎評価と課題について

海岸清掃活動は地域の観光振興と環境保護に寄与する評価の高い事業であり、参加

者の増加が今後の課題となる。

◎今後の展開の有無 有

清掃活動への参加者を増やし、継続的に活動を実施する予定。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

新たな事業として九十九里浜や栗山川の美化運動を予定しているが、会員数と予算

の確保が障害となる可能性がある。

◎総合

成田空港南ロータリークラブの海岸清掃活動は、地域の自然環境保護と観光促進に

おいて大きな成果を上げている。今後、九十九里浜や栗山川での新たな美化活動を

展開する計画があるが、会員の増加と資金確保が活動の持続性において鍵となる。

地域の自然資源を活用しつつ、さらなる地域貢献が期待される。

成田空港南RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 7件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

長南町・長柄町・大多喜町における小学校児童への読書活動支援事業

ⅱ）事業の内容

長南町（１校）・長柄町（２校）・大多喜町（２校）公立小学校５校の小学校図書室
へ希望の児童用図書を寄贈した。学校区の読み聞かせボランティアによる児童への
読み聞かせ活動を支援すべく、当クラブ会員と共にスキルアップを目的とする講習
会を開催した。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

３町の児童が本に親しみ、触れることにより読解力の向上と豊かな感受性を育むこ
との支援に繋がり、またクラブに対する社会的信頼感を得るとともに当クラブの公
共イメージを高めることができた。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

引き続き、クラブの所在地である茂原市内の小学校への児童用図書を寄贈し、学校
区の読み聞かせボランティアによる児童への読み聞かせ活動を支援すべく、当クラ
ブ会員と共にスキルアップを目的とする講習会を開催していく。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

クラブの所在地である茂原市及び長生郡は、外房の中核都市で都会と田舎の良さを
合わせ持ち、一宮町はサーファーの聖地や別荘地でもあり、２０２０年の東京オリ
ンピックのサーフィン会場としても知られています。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

地域社会のニーズを鋭敏に感知し、地域がより良い影響をもたらすように継続した
奉仕活動を行っていきたいと思います。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

汗を流して動ける会員の数と予算。

茂原中央RC
所属委員会 会長

回答者 杉江敏矢

◎ 事業名 長南町・長柄町・大多喜町における小学校児童への読書活動支援事業

◎ 活動分野 基本的教育と識字率向上

小学校児童への読書支援事業は、読解力の向上や感受性の育成を目的としており、こ

の分野に該当する。

◎ 事業内容分析

小学校へ図書寄贈と読み聞かせボランティア活動の支援を実施。

◎ 課題の有無 無

現時点で明確な課題は挙げられていない。

◎ 評価の有無 有

地域社会への貢献が評価され、クラブの公共イメージ向上につながっている。

◎評価と課題について

読書支援活動は児童の学力向上や感受性育成に寄与し、地域社会での信頼感とロー

タリーのイメージ向上に成功している。

◎今後の展開の有無 有

茂原市内の小学校への図書寄贈や読み聞かせ活動の継続を予定。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

継続的な奉仕活動のため、会員数と予算の確保が課題となる可能性がある。

◎総合

茂原中央ロータリークラブの読書支援事業は、地域の児童教育に深く貢献する取り

組みであり、クラブの社会的信頼感を高めている。今後も活動の継続と拡大を図る

ため、地域ニーズの把握と会員増強、資金確保を進め、持続可能な奉仕活動の展開

が期待される。

茂原中央RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 2件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

1 バザー		2	子ども食堂支援

ⅱ）事業の内容

1	市の産業文化祭に出店。　2	会員の事業所の事業に参加

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

ロータリーを知ってもらう事に役立つ。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

1	物品が集まりにくい　2	同じ

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

継続してゆきたい。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

緑が豊か、農村と市街が調和している。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

環境美化活動、草刈り、ゴミ拾い。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

特にありません。

大網RC
所属委員会 管理運営

回答者 齋藤幸男

◎ 事業名
1 バザー		
2	子ども食堂支援

◎ 活動分野 地域社会の経済発展

小学校児童への読書支援事業は、読解力の向上や感受性の育成を目的としており、こ

の分野に該当する。

◎ 活動分野 母子の健康

子ども食堂の支援は、地域の子どもたちの栄養や健康を支える活動であるため。

◎ 事業内容分析

バザー出店と子ども食堂支援で地域住民とつながりを構築。

◎ 課題の有無 有

バザー物品や支援物資の集まりにくさが課題。

◎ 評価の有無 有

地域社会でのロータリー認知向上に役立っている。

◎評価と課題について

地域との関わりを深める活動は評価されているが、物資調達の課題が継続的な活動

の障害となる可能性がある。

◎今後の展開の有無 有

活動を継続する意向が示されている。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

環境美化活動を新たな事業として計画中で、障害は特に挙げられていない。

◎総合

大網ロータリークラブのバザー出店と子ども食堂支援は、地域とのつながりを強化

する重要な活動である。物資調達の課題に対処しつつ、活動を継続していくことが

期待される。また、環境美化活動を新たな奉仕事業として進めることで、地域社会

へのさらなる貢献が期待される。

大網RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 0件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

ⅱ）事業の内容

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

特に若者世代の人口減少が顕著である。自然に恵まれ独自の文化圏を築いている。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

２３年度は行わなかったが、継続して行っていた中学校への「出前授業」

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

市内全中学校（５校）を対象にする為、毎年行うには負担が大きい。

銚子RC
所属委員会 社会奉仕委員会

回答者 松本恭一

◎ 事業名

◎ 活動分野 基本的教育と識字率向上

出前授業を通じて中学生の教育を支援し、地域社会の教育水準向上に寄与するため。

◎ 事業内容分析

中学校対象の出前授業で地域の教育支援を推進。

◎ 課題の有無 有

市内全中学校を対象とする負担の大きさが課題。

◎ 評価の有無

2023 年度は活動を実施していないため評価は不明。

◎評価と課題について

出前授業は地域教育への貢献が期待されるが、対象校を増やすことでクラブへの負

担が大きくなり、持続可能性が課題となる。

◎今後の展開の有無 有

中学校への出前授業を再開し継続的な実施を検討中。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

継続的な出前授業実施には、活動の負担軽減策や資源の最適化が必要。

◎総合

銚子ロータリークラブの出前授業は地域教育に貢献する可能性が高い取り組みであ

る。活動を継続するには、負担軽減策や他団体との連携を検討し、持続可能な運営

体制を構築することが求められる。若者人口減少が進む地域において、教育支援活

動は重要な地域貢献の一環となる。

銚子RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 0件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

ⅱ）事業の内容

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

千葉県の北東部に位置し、南部は九十九里に面し、北部は干潟八万石と言われる穀
倉地帯となっている為、漁業、農業といった一次産業が盛んな地域です。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

漁業、農業従事者と一体となって旭ロータリークラブも色々なイベントに参加し、
旭市の食を全国に広め、より良い社会づくりに貢献したい。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

各団体の人集めが障害になると思う。

旭RC
所属委員会 クラブ奉仕　

回答者 木内健一

◎ 事業名

◎ 活動分野 地域社会の経済発展

農業・漁業従事者と連携し、地域の食文化を広める取り組みは地域の経済活性化に寄

与するため。

◎ 事業内容分析

農漁業者と連携して地域の食文化を全国へ発信する活動。

◎ 課題の有無 有

	各団体の人手不足が事業実施の障害となる可能性。

◎ 評価の有無

活動計画はあるが、現時点で具体的な事業は未実施。

◎評価と課題について

農漁業者と連携した活動は地域の発展に寄与する可能性があるが、人手不足が障害

となる可能性が高い。協力体制の確立が課題。

◎今後の展開の有無 有

	地域の食を活用したイベントや活動を検討中。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

活動計画は明確であり、地域の一次産業と連携することで、地域貢献と経済活性化

を目指している。

◎総合

旭ロータリークラブの新たな活動計画は、地域の農漁業者と連携し、地域資源を活

かした社会貢献を目指す重要な取り組みである。実現に向けては、人手不足の課題

を克服するための工夫や、地域住民や団体との連携強化が求められる。活動が成功

すれば、地域のブランド力向上と住民の結束力を高める一助となる。

旭RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 3件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

献血の企画運営、各所寺院の清掃、職場見学。

ⅱ）事業の内容

市役所ロビーでの献血、日本最古の大学である寺院の清掃、会員もしくはそれ以外
の職場見学の企画。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

継続している献血は厚労大臣の表彰を受けている。それ以外の事業も基本的には継
続している。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

同じ様に続けていく事が大事だと考えているので、多少の変更はあっても基本は変
えない。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

そのまま続けていく。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

地域に働く場所もあまり無く、商店も閉まる一方であり、典型的な斜陽市である。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

行政も予算が無いと思われるので、歩道の清掃やゴミ拾い等、勤労奉仕的な仕事は
できていると思います。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

収集したゴミ等を回収して貰う必要があるので、その点だけは行政に協力して頂く
必要がある。

八日市場RC
所属委員会

回答者 栗田壮一

◎ 事業名 献血の企画運営、各所寺院の清掃、職場見学。

◎ 活動分野 地域社会の経済発展

寺院清掃や職場見学企画は地域の文化や労働環境への貢献を通じて地域社会を活性化

させるため。

◎ 事業内容分析

献血、寺院清掃、職場見学で地域医療・文化保護・教育に貢献。

◎ 課題の有無 有

	継続性を維持するための工夫が求められる。

◎ 評価の有無 有

献血活動は厚労大臣表彰を受けており、他の事業も継続的に実施されている。

◎評価と課題について

継続性に重点を置いた活動は地域社会に根付いており、評価が高い。さらに発展す

るためには、現行事業に小規模な改善や新しい要素を追加する余地がある。

◎今後の展開の有無 有

現行活動をそのまま継続する意向。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

歩道清掃やゴミ拾いなどの新しい勤労奉仕活動は行政との協力を必要とするが、比

較的実現しやすい。

◎総合

八日市場ロータリークラブの活動は、継続性に支えられた地域貢献の成功例である。

今後も現行事業を維持しつつ、地域ニーズに応じた勤労奉仕活動を追加することで、

さらに地域社会への影響力を拡大できる可能性がある。行政との協力体制を整える

ことで、新たな活動の実現が期待される。

八日市場RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 1件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

ドローン体験学習

ⅱ）事業の内容

中学生に最先端技術に触れてデジタル技術に関心を高めてもらう為にドローンを
使った体験学習を実施した。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

使用したドローンを寄贈し、学校生活の中で役立てて頂いている。生徒たちが興味
を持ってくれ、デジタル技術への関心を高めてくれたと思う。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

少子化が進み中学校が統合されて、体験する生徒が減少している。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

市内の全ての中学校に体験学習を実施していきたい。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

漁業・農業が盛んだが、少子化で人口が減少している。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

予定なし。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

銚子東RC
所属委員会 社会奉仕委員会　

回答者 釜谷藤男

◎ 事業名 ドローン体験学習

◎ 活動分野 基本的教育と識字率向上

ドローン体験学習は中学生にデジタル技術への関心を高め、未来の学習や職業選択の

基礎を築くため。

◎ 事業内容分析

ドローン体験学習で中学生にデジタル技術の興味を喚起。

◎ 課題の有無 有

少子化により体験者が減少している。

◎ 評価の有無 有

ドローン寄贈により学校生活で活用され、生徒のデジタル技術への興味を高めてい

る。

◎評価と課題について

ドローン体験学習は教育的価値が高く評価されているが、少子化の影響により参加

者数の減少が課題となっている。

◎今後の展開の有無 有

市内の全中学校への体験学習の拡大を計画中。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

体験学習を市内の全中学校に拡大する意向があるが、少子化への対応が必要。

◎総合

銚子東ロータリークラブのドローン体験学習は、教育分野での先進的な取り組みと

して高く評価される活動である。少子化による影響を克服し、市内全中学校での実

施を成功させるためには、学校や地域との協力体制の強化と持続可能な運営計画が

求められる。未来のデジタル社会を見据えたこの活動は、地域社会にとって重要な

教育的役割を果たす可能性がある。

銚子東RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 1件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

佐原小江戸マラソン大会

ⅱ）事業の内容

沿道に応援ブースを設置し飲み物を提供。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

多数の参加者に対して飲み物を提供することによってロータリークラブの活動の一
環を周知する事が出来た。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

当日の天候により物品準備の数量に課題があった。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

趣味や健康志向の高まりと共に参加人数が増加しているため、ロータリークラブの
認知に貢献していきたい。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

江戸時代より利根川の水運を利用した商人の町として発展し、香取神宮・伊能忠敬
翁・伝統的建造物群・ユネスコ世界遺産登録の山車祭り等の観光資源を有し、年々
観光客が増加している。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

地域住民の人口減少が続いている中で、伝統文化、観光客を対象とした奉仕活動、
ひいては地域の活性化を考えていきたい。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

特に今のところ思い当たりません。

佐原RC
所属委員会

回答者 田中　量教

◎ 事業名 佐原小江戸マラソン大会

◎ 活動分野 地域社会の経済発展

佐原小江戸マラソン大会への支援を通じて地域イベントの成功を助け、観光や地域活

性化に貢献しているため。

◎ 事業内容分析

小江戸マラソン大会で応援ブース設置と飲み物提供を実施。

◎ 課題の有無 有

天候により準備物資の調整が難しい点が課題。

◎ 評価の有無 有

大会参加者や観光客に対してロータリー活動の認知を高める機会となった。

◎評価と課題について

マラソン大会支援は参加者や地域への直接的な貢献が評価されているが、物品準備

の効率化や天候への対応策が求められる。

◎今後の展開の有無 有

参加者増加に伴い、ロータリーの認知度向上を継続的に目指す意向。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

地域の伝統文化や観光を対象とした活動拡大を計画中で、特段の障害は挙げられて

いない。	

◎総合

佐原ロータリークラブの小江戸マラソン大会支援は、地域イベントの成功を支える

とともに、ロータリー活動の認知向上に貢献している。今後は、地域観光や伝統文

化を活かした奉仕活動を展開し、地域活性化へのさらなる貢献が期待される。天候

への対応や効率的な準備体制を整えることで、より持続可能な活動を実現できるだ

ろう。

佐原RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 4件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

多古町立久賀小学校キャリア教育支援プロジェクト

ⅱ）事業の内容

全校児童との交流や５、６年生を対象としたキャリア教育授業「夢に向かって～多
古町の大先輩方に学ぼう～」を実施。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

地域の経営者として、仕事の楽しさや厳しさを伝えることと共に、地元の先輩とし
て「多古町の良さ」「ふるさとを思う気持ち」「ふるさとで働く意義」を子供たちに
伝えて、郷土愛を子供たちの中に育てる。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

町内３小学校でのプロジェクトを終え、今後どの様にしていくか。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

３小学校のうち１校では、キャリア教育事業をロータリーの事業以来多方面の講師
を依頼して継続している。ロータリーメンバーも講師として参加しており、同様な
事があれば協力する。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

消滅する可能性のある町のリストに入っていて、少子高齢化、人口減少が進んでい
る。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

多古ロータリークラブでは、これまで青少年育成事業を中心に実施しているので、
幼児から高校生位までに目を向けた事業を考え実施していきたい。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

ありません。

多古RC
所属委員会 奉仕プロジェクト

回答者 萩原吉春

◎ 事業名 多古町立久賀小学校キャリア教育支援プロジェクト

◎ 活動分野 基本的教育と識字率向上

キャリア教育を通じて地域の子供たちの学びを促進し、郷土愛を育む取り組みである

ため。

◎ 事業内容分析

地域の大先輩によるキャリア教育で子供たちに郷土愛を育成。

◎ 課題の有無 有

町内3 小学校でのプロジェクト完了後の継続性の模索が必要。

◎ 評価の有無 有

地元の経営者や先輩からの講話が子供たちにポジティブな影響を与えている。

◎評価と課題について

キャリア教育プロジェクトは地域の子供たちに地元の魅力を伝える貴重な機会を提

供しているが、事業の次の展開に向けた明確なビジョンが必要。

◎今後の展開の有無 有

キャリア教育を他の学校や地域で継続する計画がある。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

青少年育成を中心とした新たな事業を考慮しており、地域の若い世代への支援を継

続する予定。

◎総合

多古ロータリークラブのキャリア教育支援プロジェクトは、地域の子供たちに郷土

愛を育む重要な取り組みとして評価されている。少子高齢化や人口減少が進む地域

の特性を踏まえ、青少年育成事業をさらに拡大し、幼児から高校生まで幅広い世代

に対応する奉仕活動を計画的に実施することが期待される。プロジェクトの継続性

と効果的な展開が今後の課題となる。

多古RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 9件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

小見川こども食堂

ⅱ）事業の内容

月1 回、こども食堂を開催し、地域のこども達の食育を少しでも支えられるように、
また地域の皆さんにロータリークラブを認識していただくことを目標にしている。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

毎月開催し、50 食限定だがすべて提供できるくらいに、認識され始めている。小
見川ロータリークラブが通年を通して活動することは初めてで、今までとは違うク
ラブになろうとしている。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

全てがクラブだけではできない。( 作り手等 ) ボランティアの皆さんに頼るところ
が大きい。あと、こども食堂として本来の趣旨に沿っているか？考えさせられると
こである。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

商売ではないので派手なコマーシャルをする気もないし、本当に食べられない子供
たちが気楽に来れる環境を作っていきたい。あと何年かは続ける覚悟です。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

とにかく田舎、田んぼと山と川しかない。成田空港、鹿嶋臨海工業地帯に務める人
が多い。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

やたらと河川清掃ばかり他団体はしている。その一箇所だけ。他に目を向ければや
れることはたくさんある。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

どこかの団体に乗るしかできなかったクラブのやる気と体質。

小見川RC
所属委員会 奉仕委員会

回答者 髙﨑　渡

◎ 事業名 小見川こども食堂

◎ 活動分野 母子の健康

こども食堂を通じて地域の子供たちの栄養や健康を支える活動であるため。

◎ 事業内容分析

月1 回のこども食堂で子供たちの食育と地域支援を実施。

◎ 課題の有無 有

ボランティアに依存している点と、本来の目的に沿っているかの再確認が必要。

◎ 評価の有無 有

	地域からの認知が高まり、クラブの新たな方向性を示す活動として評価されてい

る。

◎評価と課題について

こども食堂は地域に根付いた評価の高い活動だが、ボランティア依存の解消や趣旨

確認が課題。クラブの主体性向上が求められる。

◎今後の展開の有無 有

	本来の目的に沿った活動を継続し、環境を整備していく計画。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

本当に必要な子供たちが安心して利用できる環境整備を目指し、活動を継続予定。

◎総合

小見川ロータリークラブのこども食堂は、地域の子供たちに対する重要な支援活動

として評価されている。活動の継続には、ボランティアへの依存軽減やクラブの主

体性強化が課題となる。地域ニーズをさらに深く理解し、本来の趣旨に沿った持続

可能な活動として発展することが期待される。新たな事業では、独自の視点を活か

し、既存の枠組みにとらわれない奉仕活動を検討する余地がある。

小見川RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 3件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

ベンチの寄贈

ⅱ）事業の内容

観光地佐原の小野川沿いに木造のベンチを寄贈。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

町を散歩中に腰を下ろして休んだり、荷物を整理したりする時に役に立つであろう。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

ベンチが木造の為、また日晒しの為、経年劣化を避けられない事。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

数年毎にベンチの状態をみて交換し、事業を継続する。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

千葉県の北東に位置し、農業と観光を主体としているが、高齢化が著しい。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

今まで行った奉仕活動をもう一度見直して、より役に立てる様に再び行ってみます。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

員の高齢化と本人が動かなければ会社が動けない。従って、会員がそろって奉仕活
動をする事が難しい。

佐原香取RC
所属委員会

回答者 保●　豊徳

◎ 事業名 ベンチの寄贈

◎ 活動分野 地域社会の経済発展

佐原の観光地にベンチを寄贈することで、観光客の利便性を向上させ、地域観光の活

性化に寄与するため。

◎ 事業内容分析

佐原の観光地に木造ベンチを寄贈し利便性を向上。

◎ 課題の有無 有

木造ベンチの経年劣化が避けられず、定期的な交換が必要。

◎ 評価の有無 有

観光客の利便性を高め、地域社会への直接的な貢献として評価されている。

◎評価と課題について

ベンチ寄贈事業は観光地での利便性向上に寄与し評価されているが、経年劣化対策

としての定期的な交換計画が必要。

◎今後の展開の有無 有

数年ごとにベンチを交換し事業を継続予定。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

継続的な活動を視野に入れつつ、既存の奉仕活動の見直しを検討中。

◎総合

佐原香取ロータリークラブのベンチ寄贈事業は、観光地の利便性向上に貢献し、地

域住民と観光客に好評を得ている。経年劣化による交換作業を計画的に行うことで、

事業の持続可能性が確保される。さらに、既存の奉仕活動を見直し、地域のニーズ

に応じた新たな取り組みを追加することで、より一層の地域貢献が期待される。会

員高齢化の課題には、若い世代の参画促進が求められる。

佐原香取RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 10 件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

のぞみの園支援プロジェクト

ⅱ）事業の内容

市内特別支援施設のぞみの園様に、利用者様の快適労働環境を資する為、老朽化し
たテーブル・椅子を提供した。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

障害のある方への社会参加に向けた自立基盤つくりに貢献した。また、ケーブルテ
レビ等を用いて市民に対し、障碍者の自立支援について広く広報した。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

知的障害を持つ方が近年増加傾向にあり、支援を必要としている方が増加傾向にあ
る。継続的に支援してゆく必要があるが、さまざまな要因で障害を持つ方が増えて
いる。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

今後も支援を続けるべきであるが、なぜこのような障害を持つ人が増えてしまう傾
向にあるのかを検証する必要があると考える。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

成田には国際空港を要しており、日常的に外国の方々が往来している。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

上記の点から学生達が外国への留学や外国人を相手にした事業に対して非常に興味
を持っている。そういった学生達に対して地区補助金を利用した青少年奉仕が考え
られる。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

特になし。

成田RC
所属委員会 奉仕プロジェクト

回答者

◎ 事業名 のぞみの園支援プロジェクト

◎ 活動分野 母子の健康

特別支援施設への支援は、障害者の生活の質を向上させる活動であり、社会的健康促

進に寄与するため。

◎ 活動分野 地域社会の経済発展

障害者の自立支援を通じて社会参加を促進し、地域の経済的活性化に繋がるため。

◎ 事業内容分析

のぞみの園に老朽化した家具を提供し快適労働環境を支援。

◎ 課題の有無 有

支援対象者が増加傾向にあり、継続的な支援が必要。

◎ 評価の有無 有

	障害者の自立基盤を支援し、広報活動を通じて市民の認識を高めることに成功し

ている。

◎評価と課題について

支援プロジェクトは評価されているが、対象者増加への対応と長期的な支援体制の

確立が課題。

◎今後の展開の有無 有

支援継続の必要性に加え、障害者増加の原因を検証する取り組みを計画。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

学生の国際交流や留学支援を視野に入れた新たな活動を地区補助金を活用して計

画。

◎総合

成田ロータリークラブののぞみの園支援プロジェクトは、障害者の社会参加と自立

を支援する重要な取り組みとして評価されている。継続的な支援体制を強化しつつ、

障害者増加の原因に対する社会的理解を深めることが課題である。また、成田の国

際的な立地を活かし、学生への国際交流支援を新たな事業として展開することで、

地域の青少年育成にも貢献が期待される。

成田RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 9件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

ふれあい夏まつり

ⅱ）事業の内容

ダーツ：老若男女（幼児除）全市民参加。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

会場に来られた全市民（幼児除）が参加可能。参加者が一喜一憂。会場が笑顔で溢
れる。市民との距離が近づく。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

地産地消で地域の特産物を提供したいが、真夏の暑い時期で採れる物が限られてい
ること。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

地元農家さんや落花生屋さんの協力を得て、地元産の景品確保に努めたい。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

千葉県の北部中央。東京まで 50 ㎞、成田まで 10 ㎞。基幹産業は農業。特産物は
落花生、西瓜、人参、里芋、ショウガ、ニンジンジュース、ショウガジンジャエール、
ワイナリー、犬と遊べるドッグラン。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

基幹産業である農業分野で高齢化が進み、労働人口が減少傾向にある農業の●●。
高齢者が十分働き手として従事できる農業の●●・高齢者だけでなく障害者を含む
労働意欲のある人たちへの職場の提供。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

行政側の協力と農家（土地の提供、技術協力）、担い手の確保。

八街RC
所属委員会 職業奉仕　

回答者 木村　利晴

◎ 事業名 ふれあい夏まつり

◎ 活動分野 地域社会の経済発展

夏まつりで地域特産品を提供し、地産地消を促進することで地域の経済活動を支援し

ているため。

◎ 事業内容分析

市民参加型の夏まつりで地域活性化と地産地消の促進を目指す。

◎ 課題の有無 有

地産地消に向けた特産品の確保が夏季の収穫量に左右される点。

◎ 評価の有無 有

市民との交流を深め、笑顔に溢れるイベントとして高く評価されている。

◎評価と課題について

夏まつりは地域住民との関係を強化する場として成功しているが、地産地消の実現

には季節や供給に応じた工夫が必要。

◎今後の展開の有無 有

地元農家や事業者との協力を強化し、地元産景品の提供を進める計画。	

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

農業分野での労働人口減少対策や高齢者・障害者の職場提供を視野に入れた新事業

を検討中。

◎総合

八街ロータリークラブのふれあい夏まつりは、市民交流と地域活性化を実現する成

功事例である。今後は地産地消をさらに推進し、地域特産品の魅力を発信する工夫

が求められる。また、基幹産業である農業を支援する新たな取り組みとして、高齢

者や障害者を含む多様な労働者が活躍できる場を提供する計画が期待される。この

ためには、行政や農家との協力体制の構築が重要となる。

八街RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 3件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

第10 回印西市民ウォークラリー大会

ⅱ）事業の内容

2～4名のチームを募集し、コマ図を基にコースを歩いてもらう。途中クイズやゲー
ムを行って、その得点から参加者に知られていない設定時間と歩行時間の差（1 点
/分）を引いて順位を決める。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

子供からお年寄りまで一緒に参加できて、新緑の中を楽しみながら歩くことができ
る。地域の史跡等再確認できる。大変評判が良くてリピーターが多い。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

ロータリー会員不足のため、資金面でもスタッフの確保の面でも限界がある。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

10 回まで行ったので、ほぼ市内全域をカバーした。今後はしばらく活動休止して
再度の開催を図りたい。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

住民の多くは印西都民で日中都内に働きに出ている。地盤強固な北総台地と地理的
優位性からデータセンター候補地として世界中から注目されている。市内人口は若
い世代を中心に徐々に増えている。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

コンビニエンスストアにおいて販売期限を過ぎたために廃棄される食品のうち、賞
味期限前の食用に適するものを「食品ロスゼロ大作戦」に参加した小学生及びその
家族に無償で提供するシステムを管理運営する。一般家庭の参加者に混ざって食に
窮している児童が混ざれば良い。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

コンビニエンスストアの本社からの抵抗。

印西RC
所属委員会 23-24 奉仕プロジェクト委員長

回答者 堀江　恭一

◎ 事業名 第10 回印西市民ウォークラリー大会

◎ 活動分野 地域社会の経済発展

ウォークラリーを通じて地域史跡の再発見や住民の交流を促進し、地域の価値向上に

寄与するため。

◎ 事業内容分析

チームでコースを歩きながら地域史跡を再確認するウォークラリー。

◎ 課題の有無 有

会員不足による資金面・スタッフ面での限界。

◎ 評価の有無 有

子供からお年寄りまで楽しめるイベントとして評判が良くリピーターも多い。

◎評価と課題について

ウォークラリーは地域住民の交流促進や健康増進に寄与しており評価が高いが、持

続可能性のためには会員数や資金確保の課題解消が必要。

◎今後の展開の有無 有

活動を一時休止し、再開催の計画を図る意向。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

「食品ロスゼロ大作戦」のような社会的意義のある新事業を検討中だが、関係者の

協力が鍵となる。

◎総合

印西ロータリークラブのウォークラリー大会は、地域の結束力と交流を深める成功

事例である。資金とスタッフ確保の課題に対応しつつ、活動を一時休止することで

再開催の質を高める可能性がある。さらに、食品ロス削減事業の計画は、地域社会

の多様なニーズに応える新たな取り組みとして期待される。実現には、企業や行政

との協力体制が不可欠となる。

印西RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 1件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

ポリオ撲滅運動

ⅱ）事業の内容

ふるさと祭での募金活動。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

なし。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

もっと大きくしていきたい。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

ニュータウンがある町で、新しい住民が多い。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

子供食堂。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

たぶんありません。

白井RC
所属委員会 奉仕プロジェクト

回答者

◎ 事業名 ポリオ撲滅運動

◎ 活動分野 疾病予防と治療

ポリオ根絶運動を通じて疾病予防に直接的に貢献する活動であるため。

◎ 事業内容分析

ふるさと祭でポリオ根絶の募金活動を実施。

◎ 課題の有無 無

現時点で特に課題は認識されていない。

◎ 評価の有無 有

	ポリオ根絶運動はロータリークラブの重要な活動テーマの一つであり、地域イベ

ントを活用して認知度を高めている。

◎評価と課題について

ポリオ根絶運動は地域における疾病予防の啓発活動として評価されており、課題が

なく、さらなる拡大を目指している点で持続可能性がある。

◎今後の展開の有無 有

活動規模をさらに拡大していく意向がある。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

子供食堂の新規事業を計画中で、実現に向けた障害は特に見当たらない。

◎総合

白井ロータリークラブのポリオ根絶運動は、疾病予防の啓発活動として重要であり、

活動の拡大が期待される。また、子供食堂の新規事業は、地域の新しい住民のニー

ズを捉えた活動として注目される。クラブの持続的な発展には、既存活動の拡大と

新たな事業の計画を並行して進めることが鍵となる。

白井RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 5件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

献血

ⅱ）事業の内容

大型商業施設での献血活動

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

全国的な血液不足に少しでも役立てられること。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

血液不足を知らない方が多く、献血していただける方がまだまだ少ないこと。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

認知度を上げ、献血者数を増やしていきたい。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

富里市は成田空港第三滑走建設を踏まえ人口増加が見込める。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

人口増加と並行した地域活性化や住みやすい街づくり目指した奉仕活動。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

富里RC
所属委員会 社会奉仕　

回答者 斉藤　宏樹

◎ 事業名 献血

◎ 活動分野 疾病予防と治療

献血活動は血液不足を解消し、医療への貢献を直接的に支援する活動であるため。

◎ 事業内容分析

商業施設での献血活動を通じて血液不足の解消に貢献。

◎ 課題の有無 無

血液不足に関する認知が低く、献血者が不足している。

◎ 評価の有無 有

全国的な血液不足解消への貢献として重要な取り組みと評価されている。

◎評価と課題について

献血活動は社会的意義が高いが、認知度の向上と献血者増加が課題となっており、

啓発活動が求められる。

◎今後の展開の有無 有

認知度を上げ、献血者数を増加させる計画がある。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

地域活性化や住みやすい街づくりを目指した新たな活動を計画中。

◎総合

富里ロータリークラブの献血活動は、血液不足解消に向けた重要な取り組みとして

評価される。今後は認知度向上に重点を置き、献血者数の増加を目指す啓発活動が

必要である。また、地域の人口増加を見据えた街づくりや活性化活動は、クラブの

新たな成長と地域貢献につながる可能性が高い。会員や地域住民との協力体制を強

化し、持続可能な活動基盤を構築することが重要となる。

富里RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 0件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

ⅱ）事業の内容

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

成田山新勝寺、成田空港という、人が集まる地域。子供の数が減少しない地域。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

子供達への支援事業。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

分かりません。

成田コスモポリタンRC
所属委員会 会長エレクト　

回答者 横山　英樹

◎ 事業名

◎ 活動分野 母子の健康	または	基本的教育と識字率向上

子供への支援事業を計画しているため、健康や教育に関連する可能性が高い。

◎ 事業内容分析

記載なし。

◎ 課題の有無

具体的な活動が示されていないため課題が不明。

◎ 評価の有無

現時点で事業内容や実績の記載がないため。

◎評価と課題について

現時点で具体的な活動がなく評価が難しいが、計画段階である子供支援事業に期待

される。

◎今後の展開の有無 有

子供への支援事業を計画中。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

子供支援事業を中心とした活動を検討中。

◎総合

成田コスモポリタンロータリークラブは、子供の数が減少しない地域の特徴を活か

し、子供への支援事業を計画している。具体的な活動内容の策定と、実現に向けた

課題の洗い出しが今後の重要な課題となる。地域資源を活用した事業の展開により、

ロータリーの貢献がさらに拡大することが期待される。

成田コスモポリタンRC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 2件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

無料映画上映会

ⅱ）事業の内容

市内の中学生に、いじめ・差別問題をテーマにしたアニメ作品を観てもらい、これ
について一緒に考える機会の提供。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

上映後にアンケートを書いてもらい、回収率は100％近くあり、映画の内容もイベ
ントについても好評会をもらい、ロータリークラブの認知度にも貢献。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

今回は地区補助金を申請しましたが、クラブでの継続事業にできる予算ではない。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

他クラブでも行う価値はあると思います。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

都心部のベッドタウン、学生の多い街。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

不登校の子供達の居場所の提供。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

予算と同志。

柏RC
所属委員会 青少年奉仕　

回答者 中島　卓朗

◎ 事業名 無料映画上映会

◎ 活動分野 基本的教育と識字率向上

いじめや差別問題に関する映画を通じて教育的な学びの場を提供しているため。

◎ 事業内容分析

中学生に映画を通じていじめや差別問題を考える機会を提供。

◎ 課題の有無 有

継続的に実施するための予算不足。

◎ 評価の有無 有

アンケート回収率が高く、内容も好評を得たことで、教育的価値とクラブの認知度

向上に寄与している。	

◎評価と課題について

教育的価値が高い事業で評価されているが、予算の制約が課題。継続的な資金調達

が必要。

◎今後の展開の有無 有

他クラブでの実施や、不登校児の居場所提供事業の検討。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

不登校児の居場所提供という新事業を検討中で、予算と協力者確保が課題。

◎総合

柏ロータリークラブの無料映画上映会は、教育的意義とロータリーの認知度向上に

成功した活動である。今後は、予算確保を含めた継続可能な運営体制の構築が求め

られる。不登校児の居場所提供という新たな事業案も、地域のニーズに応える有意

義な活動として期待されるが、実現には予算と協力体制の構築が課題となる。

柏RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 1件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

フードパントリー支援事業

ⅱ）事業の内容

子ども食堂支援事業の一環として、冷凍庫の寄贈、食料運搬支援、食料配布事業を
実施した。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

地域の子ども達の実情を知る、支援を直接行うことができる。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

本当に困っている子どもに支援が出来ない。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

継続して関わっていきたい。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

東西に細長く、地域によって環境が異なる。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

地域全体を包括した事業。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

地区毎に環境が異なり、ニーズが違う。

我孫子RC
所属委員会 2024‐2025 社会奉仕委員長

回答者 上村　英生

◎ 事業名 フードパントリー支援事業

◎ 活動分野 母子の健康

子ども食堂支援や食料配布を通じて、子どもたちの栄養状態の改善と健康促進に寄与

しているため。

◎ 事業内容分析

子ども食堂支援として冷凍庫寄贈や食料配布を実施。

◎ 課題の有無 有

本当に困っている子どもへの支援が行き届かない場合がある。

◎ 評価の有無 有

地域の子どもたちに直接的な支援を行い、実情を把握できる有意義な活動と評価さ

れている。

◎評価と課題について

フードパントリー支援は地域貢献として評価されるが、対象者の適切な選定や支援

の行き届かなさが課題となっている。

◎今後の展開の有無 有

継続的に関与し、活動を地域全体に拡大する意向がある。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

地域全体を包括した支援事業を目指すが、地区ごとの異なるニーズに対応する必要

がある。

◎総合

我孫子ロータリークラブのフードパントリー支援事業は、地域の子どもたちへの直

接的な支援として評価されている。今後は、本当に必要な支援を届ける仕組みの改

善と、地域全体を包括した取り組みの計画が重要となる。地区ごとのニーズの違い

に柔軟に対応しながら、活動の持続可能性を確保することが課題である。

我孫子RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 4件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

大堀川の清掃

ⅱ）事業の内容

地域環境問題である手賀沼浄化及び、柏市民の憩いの場である大堀川遊歩道及び、
隣接する運動公園等の美化維持の為、ゴミひろい等の清掃活動。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

環境問題への貢献。金銭アクトより労力アクトへの取り組み。本事業への会員参加
が多い。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

本事業終了後、親睦を兼ねて、うなぎ料理店にて昼食会を催すが、その経費が負担。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

地域環境問題の一助として、継続事業としていきたい。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

千葉県柏市の西部地域。ＪＲ常磐線柏駅西口地域を中心に、ＴＸつくばＥＸＰＲＥ
ＳＳ柏の葉、国道6 号、16 号交差等、東京のベッドタウンとして発展途上中です。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

今後必要とされる地域環境問題に柏市の環境課と意見交換しながら、当クラブとし
て実行可能な社会奉仕活動を実施していきたい。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

特に無し。

柏西RC
所属委員会 奉仕ＰＪ　

回答者 松本　隆一郎

◎ 事業名 大堀川の清掃

◎ 活動分野 環境の保護

手賀沼浄化や大堀川遊歩道の清掃活動など、地域の環境問題解決に直接関与している

ため。

◎ 事業内容分析

大堀川遊歩道と手賀沼の清掃活動を通じた地域環境保護。

◎ 課題の有無 有

清掃後の親睦会にかかる経費が負担となっている。

◎ 評価の有無 有

環境問題への貢献が評価され、会員の参加率も高い

◎評価と課題について

本事業は地域環境保護に貢献し、参加者の高い関心を集めているが、親睦会費用の

負担が軽減すべき課題として挙げられている。

◎今後の展開の有無 有

地域環境問題の解決に向けた継続事業として取り組む意向。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

柏市環境課と協力し、地域に必要な環境保護活動を継続的に実施する計画がある。

◎総合

柏西ロータリークラブの大堀川清掃活動は、地域の環境問題に取り組む重要な事業

であり、多くの会員が参加している点で成功している。今後も柏市の環境課との連

携を強化し、地域ニーズに合った継続的な活動を展開することが期待される。親睦

会費用の見直しや工夫により、活動全体の持続可能性をさらに高めることが可能で

ある。

柏西RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 4件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

地域の美化運動

ⅱ）事業の内容

手賀沼周辺のゴミ拾い及び、高柳地区で小中学生をまじえ、地域住民との美化運動
や高柳駅ロータリーの植栽など。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

地域住民と協力した活動。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

クラブには特にありませんが、地域でボランティアに参加する人達の高齢化。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

今後は、地域から認められる継続した活動ができれば。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

都市化も進むなか、まだ多くの緑が残り、水辺や自然が多い地域です。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

最近、小中学校での部活が少なく、子供達はスポーツする機会が少ないようです。
子供達のための活動ができれば。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

障害については分かりません。

柏東RC
所属委員会

回答者 伊藤　実

◎ 事業名 地域の美化運動

◎ 活動分野 環境の保護

手賀沼周辺や高柳地区での清掃や植栽活動など、環境保全に関わる取り組みを実施し

ているため。

◎ 事業内容分析

手賀沼周辺と高柳地区で地域住民と行う美化活動。

◎ 課題の有無 有

地域ボランティアの高齢化が進んでいる。

◎ 評価の有無 有

地域住民や小中学生との協力活動が評価され、地域との連携を強化している。

◎評価と課題について

美化活動は地域住民との連携を促進する成功事例であり、課題としては地域ボラン

ティアの高齢化が挙げられる。次世代を巻き込む活動が求められる。

◎今後の展開の有無 有

地域に認められる活動を継続し、さらに子供たちのための新たな活動を検討中。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

部活動機会の減少に対応し、子供たちを支援する活動を計画中。障害は特に認識さ

れていない。

◎総合

柏東ロータリークラブの地域美化活動は、環境保護に貢献するとともに、地域住民

との協力体制を構築している点で評価が高い。今後は、次世代である子供たちを対

象としたスポーツ支援や活動の継続を目指す取り組みが期待される。地域ボラン

ティアの高齢化を踏まえ、新たな参加者を巻き込む工夫が必要である。

柏東RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 ？件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

子ども未来プロジェクト

ⅱ）事業の内容

青少年の職業体験（体験会、交流会、講演会など）

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

子ども達の健全な成長や職業について知る機会を提供できる。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

そもそものニーズがどの程度あるのか。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

商業地域と住宅地があり、中間所得層の地域。子どもは比較的多い。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

青年会議所や商工会議所とは役割が違うので、ロータリークラブの役割として活動
が何なのかを考え中。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

ロータリークラブの目的や活動が個々によって違う。

柏南RC
所属委員会 社会奉仕

回答者 中●●

◎ 事業名 子ども未来プロジェクト

◎ 活動分野 基本的教育と識字率向上

青少年に職業体験や講演を通じて学びと成長の機会を提供する活動であるため。

◎ 事業内容分析

青少年へ職業体験や講演を通じた成長の機会を提供。

◎ 課題の有無 有

地域におけるニーズの明確化が不足している。

◎ 評価の有無 有

子どもたちの健全な成長を支援する意義ある活動として評価されている。

◎評価と課題について

子ども未来プロジェクトは評価される活動であるが、地域の実際のニーズを把握し、

活動を適切に調整する必要がある。

◎今後の展開の有無 有

青少年支援活動の継続を検討し、ロータリークラブの役割を再考中。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

青少年支援活動を継続する計画があるが、ロータリークラブとしての役割を明確に

することが重要。

◎総合

柏南ロータリークラブの子ども未来プロジェクトは、青少年への教育的支援として

評価される事業である。今後は、地域ニーズを調査し、それに基づいた活動を展開

することが求められる。また、他団体との役割分担を踏まえ、ロータリークラブな

らではの独自性を打ち出すことで、活動の価値を高めることが可能である。

柏南RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 3件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

社会福祉協議会との事業協力

ⅱ）事業の内容

社会福祉協議会の行う子供食堂への支援協力、その他諸々。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

この事業協力は数十年続けて来ている。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

なし。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

継続して行く。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

団地や住宅地域が多く、小規模商業が盛んな地域。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

地域の色々な団体と話し合いをしていく。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

なし。

八千代RC
所属委員会 2024‐2025 年度　社会奉仕委員長

回答者 中村　賢治

◎ 事業名 社会福祉協議会との事業協力

◎ 活動分野 母子の健康	または	地域社会の経済発展

子供食堂への支援を通じて、子供たちの健康や福祉向上に寄与している点が母子の健

康に該当。また、地域福祉を通じた地域全体の生活向上に寄与している点が地域社会

の経済発展に該当。

◎ 事業内容分析

社会福祉協議会の子供食堂事業への長年の支援。

◎ 課題の有無 無

現時点で特に課題は報告されていない。

◎ 評価の有無 有

数十年にわたり継続して行われている点で高い評価を得ている。

◎評価と課題について

八千代ロータリークラブの子供食堂支援は評価が高く、課題も特にない。今後も継

続が見込まれ、安定した事業といえる。	

◎今後の展開の有無 有

現状を維持しつつ、地域団体との話し合いによる新たな協力の可能性を模索。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

地域の多様な団体との連携を通じて、新たな奉仕活動を探る可能性がある。

◎総合

八千代ロータリークラブの社会福祉協議会との協力事業は、地域福祉に根ざした安

定した活動として高く評価されている。今後は、既存の支援活動を継続しながら、

地域団体とのさらなる連携を模索することで、新たな価値を創出する機会を拡大す

ることが期待される。課題が特にない点も、持続可能な活動の基盤として強みであ

る。

八千代RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 5件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

地域食堂へ食材の寄付

ⅱ）事業の内容

食材を提供し、食を通じて地域の交流を深める。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

子どもたちの笑顔や世代間交流。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

活動費やスタッフ不足。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

地域との連携強化。本当に必要な方に提供したい。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

千葉県の北西部、印旛沼流域に位置しており、歴史と文化が豊か。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

人口減少対策にもなるよう子育て支援。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

運営費、人材の確保、場所の選定。

佐倉RC
所属委員会 職業奉仕・社会奉仕委員長

回答者 石井　秀明

◎ 事業名 地域食堂へ食材の寄付

◎ 活動分野 母子の健康	または	地域社会の経済発展

地域食堂への食材提供を通じ、子どもたちの健康や地域住民間の交流を促進し、コミュ

ニティの発展に寄与しているため。

◎ 事業内容分析

地域食堂への食材提供で地域交流と子ども支援を促進。

◎ 課題の有無 有

活動費やスタッフの不足が挙げられる。

◎ 評価の有無 有

子どもたちの笑顔や世代間交流を生み出し、地域に貢献していると評価されている。

◎評価と課題について

地域交流に貢献する活動として評価されているが、持続可能性のためには人材や資

金確保が必要。これが活動の継続や拡大の課題となっている。

◎今後の展開の有無 有

地域連携を強化し、より必要な人々への支援を目指している。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

地域との連携を強化し、本当に必要とする人々への支援を拡充する計画がある。

◎総合

佐倉ロータリークラブの地域食堂支援事業は、地域交流と子ども支援の双方に貢献

する有意義な活動として評価されている。今後は、人材や資金の確保を通じて、持

続可能で拡大可能な活動基盤を整えることが重要である。地域との連携をさらに深

めることで、活動の効果を最大化できると期待される。

佐倉RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 2件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

八千代医療センター（小児科病棟）子供食堂コパン

ⅱ）事業の内容

医療センター　ポータブルＤＶＤ５台の寄贈
子供食堂　お金の援助、行事などの時にお手伝い

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

２件共に子供に関すること
困っている所に手の届く事業に協力できる事

ⅳ）この事業に課題はありますか。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

長い目で見て続けていく事

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

若い世代が増えて来た街

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

未定

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

会員数が少ないのでその中で何が出来るのかが一番の課題です

八千代中央RC
所属委員会 奉仕プロジェクト

回答者 高山キミコ

◎ 事業名 八千代医療センター（小児科病棟）子供食堂コパン

◎ 活動分野 母子の健康

小児科病棟への支援や子ども食堂の協力活動を通じて、子どもの健康と福祉に直接貢

献しているため。

◎ 事業内容分析

小児科病棟支援と子ども食堂への援助活動。

◎ 課題の有無 有

会員数が少なく、活動の規模に限界がある。

◎ 評価の有無 有

困っている子どもたちへの具体的な支援を通じて、実効性のある奉仕活動として評

価されている。

◎評価と課題について

支援事業は評価されているが、会員数の少なさが活動の拡大や継続の障害となる。

さらなる人材確保が必要。

◎今後の展開の有無 有

支援事業を長期的に継続し、安定した活動基盤を築いていく意向。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

子どもたちへの支援事業を長期的に続ける計画があるが、活動の幅を広げるために

は人員拡充が課題。

◎総合

八千代中央ロータリークラブの小児科病棟支援と子ども食堂活動は、子どもたちに

寄り添った奉仕活動として高く評価される。今後は会員数の拡充と安定した活動基

盤の構築が求められる。これにより、地域のニーズにさらに対応した活動の拡大が

期待される。

八千代中央RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 7件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

児童図書の寄贈

ⅱ）事業の内容

四街道市内９校の小学校、４校の中学校で図書の数が文科省の定める標準に達して
いない学校への図書寄贈

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

子供達の興味、好奇心、学力の底上げに繋がったのではないかと思う

ⅳ）この事業に課題はありますか。

まだ、規定数以下の学校や古い図書が多い学校に対して満足してもらう数にする為
に多大な金額がかかる

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

今年度だけでなく、継続して行っていき全ての小・中学校へ行き届くようにしてい
きたい

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

市内に多くの小・中・高・大学があり教育環境が整っており、またホタルがいるく
らい自然環境に恵まれている。福祉や祭りなども充実している

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

自然環境を守る為の活動など（ごみ０運動や駅や公園などに花や木を植えるなど）

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

実際に活動をする人員が少ない事
寄贈をする際の予算をどこから持ってくるかなど

四街道RC
所属委員会 幹事　

回答者 佐藤将治

◎ 事業名 児童図書の寄贈

◎ 活動分野 基本的教育と識字率向上

小・中学校に図書を寄贈し、子どもたちの学習環境を改善する活動であるため。

◎ 事業内容分析

市内小中学校へ不足図書の寄贈を通じた教育支援。

◎ 課題の有無 有

必要図書の補充に多額の資金が必要。

◎ 評価の有無 有

子どもたちの好奇心や学力向上に寄与していると評価されている。

◎評価と課題について

子どもの教育環境を改善する評価の高い事業だが、資金確保が継続の鍵となる。全

校に行き渡るまで支援が必要。

◎今後の展開の有無 有

継続的に事業を行い、市内全校の基準達成を目指す計画がある。	

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

全ての小中学校に基準を満たす図書を寄贈するため、事業を継続する意欲がある。

◎総合

四街道ロータリークラブの児童図書寄贈事業は、教育環境の向上に貢献する活動と

して高く評価される。今後も継続し、全校に行き届くように支援を続ける意向だが、

活動資金の確保が課題である。自然環境を守る新たな奉仕活動との両立を図りつつ、

持続可能な運営を目指すべきである。

四街道RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 3件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

EEHプロジェクト　きらった習志野への参加　ごみゼロ

ⅱ）事業の内容

放課後児童会への寄付
月に１度の駅周辺のゴミ拾い
地元祭りへの参加

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

EEH（放課後児童会支援）については５年事業
ゴミ拾いは毎月事業
きらっと祭りは毎年事業と継続して出来る

ⅳ）この事業に課題はありますか。

EEHは仕入れ業者と値段、プロジェクトの内容吟味

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

EEHは５年以上継続する。
多数の会員参加を促す

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

習志野市は人口約１１万人。東京近郊のベットタウンの立地、津田沼駅前を中心に
住宅都市化が進む一方、谷津干潟など自然がたくさん残されている。千葉工業大学
や習志野高校など有数の学校が多くあり文化の街でもある。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

谷津干潟などの自然保護活動
地元商店の活性化事業

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

多忙である会員の参加
活動資金
会員の啓発

習志野中央RC
所属委員会 奉仕プロジェクト委員長　三田英史

回答者 社会奉仕委員長　三代川文志朗

◎ 事業名 EEHプロジェクト　きらった習志野への参加　ごみゼロ

◎ 活動分野 地域社会の経済発展	と	環境の保護

放課後児童会支援を通じた地域福祉の向上や、ゴミ拾い活動を通じた地域環境の美化

に取り組んでいるため。

◎ 事業内容分析

放課後児童会支援、駅周辺ゴミ拾い、地元祭り参加。

◎ 課題の有無 有

EEHプロジェクトにおける仕入れ業者選定と費用調整。

◎ 評価の有無 有

各活動が継続的に実施されており、地域への貢献が認められている。

◎評価と課題について

継続的な活動として評価されているが、EEHプロジェクトのコスト管理とプロジェ

クト内容の精査が重要な課題である。

◎今後の展開の有無 有

放課後児童会支援事業を5 年以上継続し、会員参加を促進。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

支援事業の継続と、会員参加を増やすための取り組みを進めていく意向。

◎総合

習志野中央ロータリークラブのEEHプロジェクトや環境美化活動は、地域福祉と

環境保護の両面で貢献している。活動の継続性が評価される一方で、コスト管理や

会員参加率向上が課題である。地域の自然保護や商店街活性化など新たな活動への

展開も期待されるが、資金や会員の啓発が鍵となる。

習志野中央RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 1件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

献血支援活動

ⅱ）事業の内容

献血をしていただいた皆様に物品の支援をして感謝の気持ちを伝える

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

献血により、人の命を救っている

ⅳ）この事業に課題はありますか。

会員の参加の少なさ

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

多くの皆様に献血をしていただくように呼びかける。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

東京に隣接していて、ベットタウンとして発展してきている。千葉都民と呼ばれ、
地元への意識が低い

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

今のところ考えていない

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

クラブの中で、社会奉仕活動への意識が低い

松戸RC
所属委員会 幹事　

回答者 鈴木伸一

◎ 事業名 献血支援活動

◎ 活動分野 疾病予防と治療

献血活動を通じて、人命救助に寄与する活動であるため。

◎ 事業内容分析

献血者への感謝物品支援を通じた献血推進。

◎ 課題の有無 有

	会員参加率の低さが問題。

◎ 評価の有無 有

献血活動が人命救助に繋がり、社会的意義が認められている。

◎評価と課題について

献血支援活動は評価される一方、会員の参加意識向上が必要。活動の持続性には内

部の意識改革が不可欠。

◎今後の展開の有無 有

多くの人に献血を呼びかけ、活動を広げる意向。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

献血呼びかけの強化を図り、より多くの人に参加してもらう活動を展開予定。

◎総合

松戸ロータリークラブの献血支援活動は人命救助に直接繋がる重要な事業として高

く評価される。一方、会員参加率の低さが課題であり、社会奉仕活動への意識向上

が必要。今後も献血の重要性を広め、地域への貢献を深化させる努力が期待される。

松戸RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 1件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

野球教室

ⅱ）事業の内容

特別支援学校の生徒とプロ野球選手による交流体験

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

笑顔がみれる　本物を知る

ⅳ）この事業に課題はありますか。

野球ができる子　興味がある子のみ対象

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

継続＋αの広がり

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

松戸市、ベットタウン

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

ＮＰО等団体とのコラボで体感してもらう事

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

ニーズの喚起、人員

松戸東RC
所属委員会 社会奉仕委員長　

回答者 蔵本一夫

◎ 事業名 野球教室

◎ 活動分野 基本的教育と識字率向上

特別支援学校の生徒に対するプロ野球選手との交流体験を通じ、学びの場と成長の機

会を提供しているため。

◎ 事業内容分析

特別支援学校の生徒とプロ野球選手による交流野球教室。

◎ 課題の有無 有

野球に興味がある子に限定されている点。

◎ 評価の有無 有

生徒たちに笑顔を届け、本物のプロ野球体験を提供している点が高く評価されてい

る。

◎評価と課題について

野球教室は評価されているが、参加対象の限定性が課題。より幅広い生徒を巻き込

む方法を模索する必要がある。

◎今後の展開の有無 有

継続とともに、対象や内容の広がりを目指す。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

継続と同時に活動の幅を広げる取り組みが計画されている。	

◎総合

松戸東ロータリークラブの野球教室は特別支援学校の生徒に貴重な体験と喜びを提

供する活動として評価される。参加者を広げる工夫や、より多様な体験機会の提供

を目指すことで、さらに地域に貢献できる事業となることが期待される。

松戸東RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 3件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

梨狩り体験

ⅱ）事業の内容

地域の小学校のなかよし学級の児童（２校）と梨狩りに招待。梨狩りを体験しても
らうと同時に、どのようにして梨を育てるか学んでいただいた

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

子供達の笑顔があふれていたのがとても印象に残っている。自ら取った梨を家庭に
持ち帰ってもらい家族とも喜びを共有し、コミュニケーションをとってもらう事が
できる

ⅳ）この事業に課題はありますか。

現状２校以上の招待が難しい（午前１校、午後１校）

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

梨園と協力し、梨の育成にも会員がかかわっていき子供たちにその体験を伝えてい
く

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

松戸市郊外の多くの住宅が建ち並ぶ住宅地

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

地域の子供達や高齢者を支援する活動。例えば子ども食堂等

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

食材、ボランティア等の人材の確保

松戸北RC
所属委員会 24-25 会長　

回答者 柳　孝実

◎ 事業名 梨狩り体験

◎ 活動分野 母子の健康

子どもたちが梨狩り体験を通じて自然や農作物に親しみ、食育を推進している点。

◎ 事業内容分析

地域小学校児童を招待し梨狩り体験と農業学習を実施。

◎ 課題の有無 有

招待できる学校数が限られている。

◎ 評価の有無 有

子どもたちの笑顔や家庭内でのコミュニケーションの促進が高く評価されている。

◎評価と課題について

梨狩り体験は成功しており評価も高いが、受け入れ規模の制約が課題。梨園との協

力を強化することで解決の可能性がある。

◎今後の展開の有無 有

会員が梨の育成に関わり、より深い体験を提供する計画。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

会員が育成活動に関わることで、事業内容の深化と参加者の拡大を目指している。

◎総合

松戸北ロータリークラブの梨狩り体験は、子どもたちに貴重な学びと笑顔を届ける

成功事業。受け入れ規模の課題解決や体験内容の充実化を図ることで、さらに地域

への貢献度が高まることが期待される。

松戸北RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 1件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

子どもプラス未来の活動に参加し食料提供支援

ⅱ）事業の内容

一般社団法人子どもプラス未来は難病の子どもを持つ家族への支援や生活困窮者の
子供たちに支援を行う団体です。その団体の季節ごとのイベントに参加し食料の提
供をしました。例えば、クリスマスケーキを300 個、節分には豆まきセットやお餅、
桃の節句にはケーキと協賛した恵方巻と雛あられを配布しました。2023-2024 年
度に難病の子供のいる家庭 20 組にボランティア総勢１３１名の参加を頂きこどみ
ら筑波山ツアーを開催した中ロータリーメンバーが参加

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

平成３０年松戸市子育て世代生活実態調査によると松戸市在住の子供達の中で生活
困窮者及び周辺の困窮者層の割合は 25％になります。また一人親家庭では 50％が
生活に困窮をきたしています。松戸市には１５歳の子供たちは約５万人おり、25％
が生活困窮者の子供たちと推定すると 12,500 人が貧困の問題を抱えております。
その生活困窮者の子供たちのいる家庭に空腹を満たし、難病のお子様のいる家庭に
手を差し伸べることができる事業です。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

ロータリークラブは 1 年ごとに会長が変わるので、良い事業を継続して行うことが
難しくなる。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

中期戦略計画を 5 年のスパンで立案に際し、生活困窮者の子供たち、難病の家庭に
支援することを目的として、一般社団法人子どもプラス未来とともに活動をしてい
きたいと考えます。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

松戸市は千葉県北西部に位置し都心からのアクセスが良好なベットタウンとして知
られている。交通の利便性ＪＲ常磐線、東京メトロ千代田線、新京成電鉄などの鉄
道路線が通っており、東京への通勤、通学が非常に便利、また、常磐自動車道、外
環道や国道 6 号線などの主要道路も通っており、車の移動もスムーズ、東京都心か
らのアクセスの良さと比較的リーズナブルな不動産価格から多くのファミリー層が
住む地域として人気です。また、松戸市周辺には大型商業施設やショッピングモー
ルが立地しており、買い物や飲食が便利です。これらの特徴から、松戸市は住みや
すく、様々な世代に人気のある地域

松戸中央RC
所属委員会 会長エレクト

回答者 高木直樹

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

東京のベットタウンでもあるが、生活困窮者の数も多いのでその困窮者の家庭に支
援できる事業

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

ロータリークラブは1 年で会長が変わるので良い事業でも継続が難しくなる



◎ 事業名 子どもプラス未来の活動に参加し食料提供支援

◎ 活動分野 母子の健康

難病の子供たちや生活困窮家庭への支援を通じて、子供たちや家族の健康と生活の質

を向上させる取り組み。

◎ 事業内容分析

難病児や生活困窮家庭への食料支援と季節イベントの開催。

◎ 課題の有無 有

会長が1 年ごとに交代するため、事業の継続が難しい。

◎ 評価の有無 有

生活困窮者や難病家庭への具体的な支援を行い、社会的影響力が大きい。

◎評価と課題について

活動自体は高く評価されているが、組織の構造上の課題（会長の任期）により継続

性が懸念される。

◎今後の展開の有無 有

	中期戦略計画を立て、継続的な支援を目指す。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

中期戦略計画を策定し、パートナー団体と協力することで継続性を確保する意向。

◎総合

松戸中央ロータリークラブの活動は地域社会の困窮者支援において重要な役割を果

たしているが、継続性の確保が課題。中期戦略計画の策定により、事業をさらに拡充・

安定化できる可能性がある。

松戸中央RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 2件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

1 モンゴル井戸掘り事業　２矢切風致保護会後援

ⅱ）事業の内容

１モンゴル国立幼稚園にて井戸の設置
２矢切地区風致保存会　矢切の里文学祭にて入賞者への表彰

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

１社会及び国際奉仕
２地域を活性化させる社会奉仕

ⅳ）この事業に課題はありますか。

１資金がかかる時間もかかる
２会員全体で事業を行う心構えが必要

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

どちらも継続できたらと思います

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

松戸市内の６号線をはさみ西側についての活動をおこないたい。松戸の名所、戸定
邸、矢切の渡しなどが所在します

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

会員全体で参加することにより、地域おこしになります。まず、継続できるようにし、
地域を意識することにより問題点を出しあい、改善していく活動が必要です。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

障害となるものは、意思統一していませんと活動にならないと思いますので、問題
意識を共有する事と思います。

松戸西RC
所属委員会

回答者 神谷繁樹

◎ 事業名 1 モンゴル井戸掘り事業　２矢切風致保護会後援

◎ 活動分野 水と衛生、地域社会の経済発展

井戸掘り事業は清潔な水の供給を通じて衛生改善に貢献し、矢切地区の文学祭は地域

の文化的価値の向上と活性化を支援。

◎ 事業内容分析

モンゴル幼稚園に井戸設置と矢切地区文化イベント後援。

◎ 課題の有無 有

資金・時間の確保と会員全体の意識統一が必要。

◎ 評価の有無 有

国際奉仕と地域活性化の双方を兼ね備えた事業として評価。

◎評価と課題について

事業内容は意義深く評価されているが、資金や会員の意識統一といった運営面での

課題が指摘されている。

◎今後の展開の有無 有

継続性を確保し、地域活動を強化していく意向。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

継続的な事業運営のため、地域意識を高め、会員間での問題意識の共有が重要。

◎総合

松戸西ロータリークラブの活動は、地域社会と国際社会への貢献が明確で評価でき

る。継続性を高めるためには、資金確保や会員の意識共有といった組織運営の強化

が課題となる。

松戸西RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 9件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

江戸川ゴミゼロ運動

ⅱ）事業の内容

野田市長を中心に市内の様々な団体と一緒に、江戸川河川敷のゴミ拾いを行いまし
た

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

ロータリークラブとして地域に貢献できる事

ⅳ）この事業に課題はありますか。

参加人数の増加

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

継続していきたい

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

醤油のまち

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

野田RC
所属委員会 社会奉仕委員会　

回答者 大塚賢治

◎ 事業名 江戸川ゴミゼロ運動

◎ 活動分野 環境

江戸川ゴミゼロ運動は地域の環境保全と美化に直接的に寄与。

◎ 事業内容分析

江戸川河川敷で地域団体と協力しゴミ拾いを実施。

◎ 課題の有無 有

活動参加人数の増加が必要。

◎ 評価の有無 有

地域貢献の具体的な行動として評価されている。

◎評価と課題について

地域環境への貢献は評価されているが、参加者増加が継続実施の鍵となる。	

◎今後の展開の有無 有

活動を継続し、地域との連携を強化する。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

地域連携を通じて、参加者を増やし活動の幅を広げる意向。

◎総合

野田ロータリークラブの江戸川ゴミゼロ運動は、環境保全に向けた地域貢献活動と

して評価できる。参加者増加を図ることで、より効果的で持続可能な活動に発展す

る可能性がある。

野田RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 0件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

ⅱ）事業の内容

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

古くからの醤油醸造を営む会社を中心とした企業城下町

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

その上では無いが、以前行っていた青少年達への環境問題に対する啓発事業を再開
したいと思っている。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

上の事業では無いが、ここ２年鮭の卵の確保ができない。ゆえに小学校への配布が
できず、鮭の稚魚の放流事業が中止となっている。

野田東RC
所属委員会 奉仕プロジェクト　

回答者 沼野

◎ 事業名

◎ 活動分野 環境

以前行われていた環境問題に関する啓発事業および鮭の稚魚放流事業が含まれるた

め。

◎ 事業内容分析

環境問題への啓発活動と鮭稚魚放流事業を含む地域環境活動。

◎ 課題の有無 有

鮭の卵の確保が困難で事業が中止となっている。

◎ 評価の有無 有

青少年への啓発事業の重要性を認識している。

◎評価と課題について

環境活動に対する評価は高いが、事業再開には課題克服が必要。

◎今後の展開の有無 有

啓発事業を再開し、環境教育の推進を図る。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

環境啓発事業を再開し、地域の環境意識向上に努める。

◎総合

野田東ロータリークラブは、地域に根ざした環境啓発事業に再び取り組む意向があ

る。しかし、鮭の卵の確保など具体的な課題を解決する必要があり、協力体制の構

築が求められる。

野田東RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 2件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

ふれあい陶芸教室

ⅱ）事業の内容

市内の新川小学校の児童を対象に物流センターの施設をお借りして陶芸家で当クラ
ブの会員が講師となり陶芸教室を行う

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

青少年奉仕、職業奉仕の両面に関わっている。
最近流山市では物流センターが増えており、その企業が地域貢献に熱心であるので
関係が築ける。

ⅳ）この事業に課題はありますか。

継続事業として行っていましたが、コロナ禍で中断していました。従来はしない中
学校をローテーションしていましたが今後どうするか。会員の関わりが薄いのでど
う関わりを深めるか。

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

継続させていきたいですが、実施方法、会員の関わりを検討していきたい

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

流山市はつくばエキスプレスが開通したことで中心駅の流山おおたかの森を中心に
人口が急増しています。それに伴い企業も増えていますがチェーン店、支社などが
多い。新住民、新企業と従来からの住民、企業との融合が課題です。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

今年度から利根運河のクリーン作戦を始めましたがこちらも会員の参加意識が課題
です

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

高齢化が課題です。
親睦していればいいという会員と会員がいるんだから何かみんなで奉仕活動しない
と存在意義がなくなるという会員に意識差があります。

流山中央RC
所属委員会 奉仕プロジェクト委員長

回答者 岩佐祥一

◎ 事業名 ふれあい陶芸教室

◎ 活動分野 地域社会の発展

地域企業と協力し、小学校で陶芸教室を開催することで地域社会に貢献している。

◎ 事業内容分析

小学校で陶芸教室を開催、地域企業と協力して青少年育成に貢献。

◎ 課題の有無 有

	継続性確保の必要性と会員の参加意識向上が課題。

◎ 評価の有無 有

青少年、職業、地域社会の3 つの分野に寄与しているため。

◎評価と課題について

陶芸教室は評価されているが、会員参加意識の向上と継続性の確保が重要な課題。

◎今後の展開の有無 有

継続実施を目指し、実施方法や会員関与の改善を検討。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

継続実施のために、方法改善と意識向上が必要。

◎総合

流山中央ロータリークラブの陶芸教室は青少年育成、職業奉仕、地域社会の発展に

寄与する素晴らしい事業である。しかし、コロナ禍での中断を受け、持続可能な活

動として再構築するための方法改善や会員の意識向上が求められる。

流山中央RC（分析）



◎ あなたのクラブは今年度どのくらい奉仕活動を行いましたか。 30 件

◎ その中で代表的な事業について教えてください。 

ⅰ）事業名

Knowledge	on	Wheels	4.0

ⅱ）事業の内容

フィリピンの姉妹クラブと共同した事業であり、自動車を改造し、車内に教育設備、
資材等を備え現地の未就学児、学校に行けなかった大人達を対象に学びの場を提供
する者である。

ⅲ）この事業について評価できると思うところは何ですか。

貧しさのために教育を満足に受けられなかった人たちが教育へのアクセスを得られ
た。これにより、教育の機会を提供し、貧困の連鎖を断ち切るという人道的ニーズ
に応えた

ⅳ）この事業に課題はありますか。

教育を満足に受けることができない人は多く、台数がまだ不足していると思われる
こと

ⅴ）この事業について今後どのようにしてゆきたいですか。

姉妹クラブと協議して、必要に応じて自動車の台数を増やして行きたいと考えてい
る

◎あなたのクラブの所在地について、地域の特徴を教えてください。

少子高齢化が進んでいるものの、国際的にも著名なキッコーマンの本社があるうえ、
中古車オークションの会場があることから」、海外の方も多く、国際色豊かである。

◎その上で、新たな事業を行うとした場合どのような奉仕活動が考えられますか。

国際色が豊かであるとの特徴を生かし、海外の姉妹クラブと協力して、ニーズを聞
きながら、新たな国際奉仕活動を行っていきたい。

◎その活動を行うとした場合、その障害となるものがあれば教えてください。

当クラブは大規模なクラブではないことから、人的経済的資源にはそれほど恵まれ
ていないことが障害となっている。そのため、今後とも地区補助金などを活用して
いきたい。

野田セントラルRC
所属委員会 国際奉仕委員長

回答者 高山聡宏

◎ 事業名 Knowledge	on	Wheels	4.0

◎ 活動分野 基本的教育と識字率向上

教育を受けられなかった人々への学びの場を提供し、識字率と教育機会を向上させる

取り組みであるため。

◎ 事業内容分析

自動車で教育を届ける活動。

◎ 課題の有無 有

車両不足と資金面で課題がある。

◎ 評価の有無 有

教育の機会提供と国際協力を評価している。

◎評価と課題について

評価は高いが、継続的な運用には資金面や車両数の課題がある。これらの課題を克

服する必要がある。

◎今後の展開の有無 有

車両の増加や支援範囲の拡大を計画している。

◎クラブの所在地における新たな奉仕事業展開の可能性

姉妹クラブと協力し支援対象の拡大を目指しており、事業の継続性に意欲的である。

◎総合

教育機会を提供する国際的な取り組みは意義が大きい。一方、リソース不足が課題

であり、地区補助金の活用やクラブ全体での取り組みが鍵となる。

野田セントラルRC（分析）


